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à dor imensa deste in-
compreensível.

Não obstante todas 
estas tentações, por 
curiosidade ou impera-
tivo da dúvida,  pergun-
temo-nos sobre o re-
cente pleito municipal.

Eis o que vejo: Ga-
nhou a democracia, 
que alargou o campo 
de manobra sobre o 
presente. Uns e outros 
protagonistas ganha-
ram e perderam algu-
ma coisa, num jogo de 
compensações de difícil 
cálculo. Bolsonaro, ma-
lhado pela Mídia, não 
acertou na mosca, mas 
ganhou com a grande vitória de sua base no 
país inteiro. Continua apostando que do cen-
tro à extrema direita, onde se encontra, não há 
nenhum candidato competitivo para 2022.  Os 
Partidos, dentre os quais ele se excluiu sempre, 
usando-os oportunisticamente,  refletiram a 
opção do sistema  pelo pluripartidarismo explí-
cito: a sopa de letrinhas, que infesta e  corrói os 
maiorais – MDB e PT. O PSDB é sempre o meio 
e como o meio, no Brasil, é urbano, ele pontifica 
por aí mesmo. Não vai aos grotões. Ainda as-
sim, MDB e PT resistem como forças nacionais 
com maior capilaridade. Vão longe. O primeiro 
como um velho PSD de antes de 64, com forte 
presença no interior e com o maior número de 
Prefeituras no país; O PT mais forte nos centros 
urbanos - acossado pelo PSOL paulistano, pelo 
PDT reforçado  de Ciro sobre o Nordeste ,  pelo 
PSB do Recife e PCdoB de Manuela, todos, aliás,  
reformistas -  ainda detém, com Lula, o maior 
relevo simbólico e numérico. Dificilmente abrirá 

mão de uma cabeça de chapa. Perdedor, mes-
mo, em todo o processo foi a extrema esquer-
da do PCO e PSTU, simplesmente desconheci-
da do eleitorado. Lamentavelmente, porém, 
a Mídia Corporativa, insiste que os extremos 
foram rechaçados, aí identificando Bolsonaro 
pela direita, e PT/Lula pela esquerda. Ora, pri-
meiro Bolsonaro, sim, de extrema direita, está 
estigmatizado mas continua imperando sobre o 
Planalto e a planície, sem contendor à altura. 
João Dória...? Ora...ora...! Vai perder interna-
mente até pro Eduardo Leite. Segundo, PT/Lula, 
que nunca foram de extrema esquerda, a não 
ser na pena de analistas que amam Moro/Huck, 
continuam como a alternativa reformista à es-
querda, sequer arranhado pelos aliados mais 
próximos PSOL e PCdoB, com a vantagem de ter 
um forte candidato à Presidência em 2022..

Bem, isso posto, só espero nem ser devorado 
pelo meu canto, nem me tornar mais um pedra 
de sal. Só quis dar uma espiadinha, enfim, pra 
trás...

Dia 29 de novembro passado encerraram-se 
as eleições municipais. Todo mundo já sabe 
quem serão os Prefeitos e Vereadores de sua 
cidade, exceção no Amapá, que ainda é Brasil 
mas que, vítima de prolongado apagão, teve 
seu pleito prorrogado. Desde então, multipli-
cam-se as análises sobre o significado das es-
colhas. Quem ganhou, quem perdeu, por que 
isso, por que aquilo, para onde vamos? Inter-
rogações.

Na verdade, vivemos nos interrogando. O 
homem é um ser curioso sobre sua natureza 
e destino. Por isso inventou a Filosofia e dela, 
a Ciência: Das coisas; da sociedade; do próprio 
Homem.  E as submeteu ao tempo, de forma 
a situá-las em processo, como num filme. O 
tempo: Esse tecido invisível no qual se pode 
tecer, como dizia Machado de Assis, qualquer 
coisa. Até o nada. Narrativas? Os historiadores 
adoram dizer que povos que não sabem o que 
se  passou jamais saberão para onde ir. Tenho 
minhas dúvidas.  Este pessoal, aliás – dos que 
olham para trás –, tem sido muito  amaldiçoa-
do. Dois personagens pagaram caro por isso: 
Ló e Orfeu.  A Bíblia, no Gêneses, nos conta a 
história da mulher de Ló, sobrinho de Abrahão, 
que habitava a cidade de Sodoma. Advertido 
por dois anjos que anunciaram a destruição 
da pecadora cidade, Ló pega a mulher e suas 
duas filhas e escapa da maldição. Mas não de-

veria, nenhum deles, olhar pra trás. A mulher 
olhou e virou  pedra de sal. A outra vítima foi 
Orfeu, figura mitológica grega, filho de Apolo e 
Calíope, músico e poeta, apaixonado por Eurí-
dice, uma bela mulher que acabaria morrendo 
mordida por uma cobra ao fugir do assédio de 
Aristeu. Inconformado, Orfeu desce ao Hades 
– o mundo dos mortos – e,  com seu canto 
sublime e sua harpa, no fim transformada em 
constelação,  convence o Soberano e sua mu-
lher Perséfane a levar consigo a bela Eurídice. 
Com uma condição: Só deveria olhar pra trás 
quando se fizesse dia. Orfeu sai, triunfante, à 
frente, seguido por sua linda amada, mas an-
tes do amanhecer sente uma terrível tentação 
de olhar pra trás antes do amanhecer. Mal teve 
tempo de vê-la esfumar-se fora de seu alcance 
condenando-o ao “en-canto” mavioso porém 
solitário. A curiosidade é uma força terrível. 
Diz-se que mata até os gatos...

Além do tempo, o espaço. Não raro, olhamos 
pra cima, perguntando às estrelas sobre o fu-
turo. Metade da população do mundo lê ho-
róscopo e acredita em astrologia. Neste espaço 
universal plano, diverso  e incomensurável, ca-
ímos na  magia, pois não podemos compreen-
der o incompreensível. Nos dias que correm, 
um Filósofo francês, Jean Luc Nancy, postula 
precisamente isso: A  Filosofia não é mais uma 
razão que se expressa, mas apenas um lenitivo 

OPINIÃO 

ELEIÇÕES MUNICIPAIS: Olhando pra trás

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Diretrizes para o Orçamento de Torres foram 
aprovadas na Câmara com emendas de vereadores

Recuperado da Covid-19, vice Amoretti assume a Prefeitura presencialmente

Emenda aprovada 
(mesmo com pareceres contrários)

O vereador Deomar Goulart, o 
Dê (PDT) oficiou uma emenda par-
lamentar na LDO. A emenda foi fei-
ta por Dê para viabilizar a chamada 
de 14 agentes de Trânsito aprova-
dos em concurso municipal reali-
zado há alguns anos pela prefeitu-
ra. Foram R$ 511 mil emendados 

pelo vereador para a Secretaria 
de Administração e Atendimento, 
valores estes a serem retirados da 
Secretaria de Planejamento.

Na sessão foi lido o parecer 
da Assessoria Jurídica da Câmara 
sobre a emenda, que considerou 
a mesma com vícios como, por 

exemplo, retirar recursos de locais 
que não podem ser mexidos no 
orçamento. E por isso que a as-
sessoria deu parecer desfavorável 
(contra a aprovação). A Comissão 
de Orçamento e Controle da Câ-
mara, por sua vez, também emitiu 
parecer contrário à emenda do ve-

reador.
A seguir, Deomar Goulart usou 

seu espaço na tribuna e pediu para 
que seus colegas da Câmara rejei-
tassem o parecer jurídico contrá-
rio, assim como pediu que os co-
legas votassem de forma favorável 
a sua emenda à LDO, mesmo que 

o fato servisse somente para que 
a municipalidade executasse sua 
demanda de apoiar os agentes de 
Trânsito que seriam beneficiados. 
E foi o que aconteceu: Somente 
três vereadores votaram a favor do 
parecer contrário da assessoria. E 
assim a emenda foi aprovada. 

Vereador Dê Goulart (PDT) conseguiu aprovar uma delas, mesmo com parecer jurídico desfavorável. E vereador Pardal (Republicanos) conseguiu aprovar outra

Por Fausto Júnior

Na sessão da Câmara de Ve-
readores de Torres realizada na 
segunda-feira ()dia 30 de no-
vembro, foi aprovada - com duas 
emendas - a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO) de Torres 
para o ano de 2021. A LDO é ba-

seada no Plano Plurianual (PPA), 
documento feito em 2016, e que 
norteia a confecção da Lei do 
Orçamento Anual (LOA), projeto 
de lei este que já está na Câma-
ra para ser debatido e votado, o 
que finalmente formaliza o orça-
mento da Prefeitura Municipal 
para o exercício do ano que vem. 

O prefeito em exercício, 
Fábio Amoretti, assumiu o 
cargo presencialmente nes-
ta terça-feira, 1º de dezem-
bro, depois de cumprir o 
período de isolamento so-
cial, seguindo o regramen-
to sanitário de combate à 
Covid-19. Amoretti assumiu 
a Prefeitura no dia 23 de no-
vembro, devido Carlos Sou-
za estar em licença saúde.

Retornando ao Gabinete, 
Amoretti disse “quero agra-
decer todas as mensagens 

e orações que eu e minha 
esposa recebemos neste 
período em que estive em 
isolamento devido ao diag-
nóstico de Covid-19. Este 
apoio foi fundamental para 
me recuperar tão rapida-
mente. Já estou pronto para 
ajudar nossa cidade.”

O prefeito em exercício 
disse também que “quero 
reiterar nosso compromis-
so com toda a comunida-
de torrense e garantir que 
vamos continuar em união 

para construir e lutar a favor 
da dignidade, da plena cida-
dania e da prática da justiça 
social e deseja melhoras ao 
Prefeito Carlos Souza e que 
confia na sua plena recupe-
ração o mais breve possível”.

Informou ainda, que 
está bem, despachando no 
Gabinete junto com os as-
sessores e procuradores, 
cumprindo os devidos pro-
tocolos, orientando as me-
didas que estão sendo to-
madas.

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os documentos   exigidos 
pelo Artigo 1.525,incisos I,III e  IV  do Código Civil Brasileiro,

LEONARDO DA SILVA TEIXEIRA E
RAFAELA JACQUES VENES

Ele solteiro, natural de Porto Alegre-R.S, residente e domiciliado em Torres.              Ela solteira, natural 
de Porto Alegre -R.S, residente e domiciliada em  Passo de Torres/S.C. Se alguém souber de algum 

impedimento  oponha-se na forma da lei.

Torres , 23  de novembro  de  2020.
Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

Dê Goulart ( e) e  Pardal (d) aprovaram emendas a LDO

R$ 200 mil para o aparelhamento de posto de Saúde
Já o vereador Valmir Daitx Ale-

xandre, o Pardal (Republicanos) 
também formalizou uma emenda 
na LDO. Ele disponibilizou R$ 200 
mil para que fossem agregados 
no orçamento da Secretaria de 
Saúde de Torres, para que se re-
alizasse a aquisição de materiais, 
mobiliário e equipamentos - com 

o objetivo de que o posto de 
saúde da Zona Sul, consequente-
mente, pudesse ser ativado. Os 
valores foram retirados (obriga-
ção de emendas) da Secretaria de 
Agricultura e Pesca. 

A emenda foi aprovada por 
unanimidade, assim como a Lei 
de Diretrizes orçamentárias, que 

foi aprovada com a inclusão das 
duas emendas de vereadores.  E 
com a aprovação das emendas 
fica aprovada a redação final da 
LDO/ 2021 de Torres.  A partir 
dela, os vereadores podem de-
bater, emendar e aprovar a LOA, 
que já está tramitando na Câma-
ra.

Com isto estão aprovadas: 

As prioridades e metas da ad-
ministração pública municipal;

A estrutura e organização dos 
orçamentos;

As diretrizes para a elabora-
ção e execução dos orçamentos 
do Município e suas alterações;

As disposições relativas à dívi-
da pública municipal;

As disposições relativas às 
despesas do Município com pes-
soal e encargos sociais;

As disposições sobre altera-
ções na legislação tributária do 
Município;

As disposições gerais. 
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Bandeira vermelha em 19 das 21 regiões do RS (incluindo Torres)

O governo do Rio Grande do Sul 
anunciou, nesta segunda-feira, que 
deixará 19 regiões em bandeira ver-
melha no mapa definitivo da 30ª 
rodada do Distanciamento Controla-
do. As áreas de Cachoeira do Sul e 
de Guaíba tiveram os seus pedidos 
de reconsideração de bandeiras 
atendidos pelo Gabinete de Crise 
e ficarão na bandeira laranja nesta 
semana. 

Segundo o governo estadual, fo-

ram enviados 11 pedidos de recur-
sos. O Gabinete de Crise rejeitou as 
solicitações das regiões de Capão da 
Canoa, Taquara, Santo Ângelo, San-
ta Rosa, Passo Fundo, Caxias do Sul, 
Santa Maria, Porto Alegre e Bagé. 
As demais regiões não contestaram 
a classificação do mapa preliminar, 
em que todo o Estado ficou em ban-
deira vermelha. 

As regiões em bandeira vermelha 
são: Porto Alegre, Novo Hamburgo, 

Passo Fundo, Capão da Canoa (que 
engloba Torres e região), Canoas, 
Ijuí, Palmeira das Missões, Erechim, 
Uruguaiana, Santa Maria, Lajeado, 
Santo Ângelo, Santa Rosa, Cruz Alta, 
Bagé, Taquara, Santa Cruz do Sul, 
Pelotas e Caxias do Sul. A vigência 
da 30ª rodada começa a partir da 
meia-noite desta terça-feira e segue 
até a próxima segunda-feira, dia 7 
de dezembro.

De acordo com o levantamento 

da 30ª rodada, o Rio Grande do Sul 
tem 10.725.854 habitantes, o que 
corresponde a 94,7% da população 
gaúcha (total de 11,3 milhões de 
habitantes), em bandeira vermelha. 
Desses, 194 municípios (861.438 
habitantes, 7,6% da população gaú-

cha) podem adotar protocolos de 
bandeira laranja, porque cumprem 
os critérios da Regra 0-0, ou seja, 
não têm registro de óbito ou hospi-
talização de moradores nos últimos 
14 dias, desde que a prefeitura crie 
um regulamento local.

GERAL 

Após aumento nos casos de Covid-19, governador 
do RS suspende cogestão e festas de fim de ano

Diante do aumento do núme-
ro de casos de Covid-19 em todas 
as regiões do Rio Grande do Sul 
e devido à proximidade das festas 
de fim do ano, o governo do Esta-
do anunciou, nesta segunda-feira 
(30/11), mudanças no modelo do 
Distanciamento Controlado para 
enfrentamento à pandemia. 

Entre as ações, estão a suspen-
são temporária do sistema de co-
gestão, alterações em protocolos 
de bandeira vermelha (risco epi-
demiológico alto), suspensão de 

eventos e festas de fim de ano, 
inclusive condomínios, incentivo 
à restrição de reuniões privadas 
e familiares, com limite de até 
10 pessoas, além do reforço na 
campanha de comunicação para 
conscientizar a população e am-
pliação da fiscalização dos proto-
colos.

A gestão compartilhada do 
Distanciamento Controlado per-
mitia que associações regionais 
adotassem protocolos mais bran-
dos à bandeira na qual as regiões 

haviam sido classificadas, mas 
no mínimo iguais à bandeira an-
terior. No entanto, o Gabinete 
de Crise entendeu que, neste 
momento de piora no quadro 
de propagação e atendimento à 
Covid-19 no RS, seria importante 
haver uma gestão única em rela-
ção às medidas.

O governo projeta que esse 
aumento das restrições dure 
duas semanas, mas, se for neces-
sário, não descarta prorrogar o 
prazo ou alterar os protocolos.

O Gabinete de Crise entendeu que, neste momento de piora no quadro de propagação e atendimento à Covid-19 no RS, seria importante haver uma gestão única 
em relação às medidas.

Praticamente todo o RS está classificado com risco 
epidemiológico alto

Novas regras para bandeira vermelha
• Permissão de comércio, sem 

restrição de dias, mas com restrição 
de horário (até 20h);

• Permissão de restaurantes, 
lancherias e bares, sem restrição de 
dias, mas com restrição de horário 
(até 22h), clientes somente senta-
dos, com distanciamento de dois 
metros entre mesas para grupos 

de até seis pessoas, sem música ao 
vivo ou ambiente que prejudique a 
comunicação;

• Permissão de funcionamento 
de atividades em locais abertos, 
com controle de acesso, vedado ali-
mentação e bebidas (shows, espe-
táculos, drive-in, parques de aven-
tura, zoológicos etc.);

• Vedado o funcionamento de 
atividades em locais fechados (tea-
tros, cinemas, casas de shows, etc.);

• Vedada a permanência em 
locais abertos sem controle de pú-
blico (ruas, praias, parques, praças, 
etc.), permitida apenas circulação 
ou prática de exercícios físicos;

• Vedados eventos sociais (casa-

mentos, festas, formaturas, aniver-
sários etc.);

• Vedação do uso de áreas co-
muns em condomínios e clubes 
(brinquedos, salões de festas, pis-
cinas, churrasqueiras compartilha-
das, quadras etc.);

• Reforço aos protocolos ge-
rais, em especial: máscara, distan-

ciamento, álcool gel e ventilação 
natural cruzada (janelas e portas 
abertas);

• Manutenção das atividades de 
ensino no modelo híbrido, respei-
tando aos protocolos nas atividades 
presenciais;

• Demais medidas segmentadas 
sem alteração.

O ano de 2021 é um ano onde temos muitas mudanças 
significativas. Enquanto o ano de 2020 teve a austera mar-
ca do signo de capricórnio, em 2021,  temos a marca do 
inovador e libertário signo de aquário. 

Tanto os planetas  Júpiter quanto Saturno entram em 
Aquário no final de 2020 e a partir daí já iniciamos grandes 
mudanças. 

Júpiter é o planeta da expansão, das  bênçãos e da 
generosidade. Com Júpiter em Aquário as bênçãos vêm 
na forma de solidariedade, humanidade e inovação. Desta 
forma, esperamos que em 2021 a solidariedade terá  um 
grande destaque, já que este é um dos maiores valores 
deste signo.  Aquário também preza pela liberdade e ami-
zade, então no coletivo, o que mais irá se destacar são 
relações de mais amizade e leveza. 

O Planeta Saturno também estará no signo de Aquário 
e permanecerá por mais dois anos. Saturno é o planeta 
da estrutura, do compromisso e do esforço. Saturno em 
Aquário nos convidará a pensar no futuro e sermos mais 

solidários e fraternos. As decisões serão pen-
sando no bem coletivo e não apenas em bene-
ficiar minorias. Devemos esperar que em 2021 
e nos próximos anos venham mudanças que 
favoreçam a maioria das pessoas, os grupos e 
não interesses individuais. 

O outro trânsito importantíssimo  de 2021 
é do planeta Urano em Touro, o qual faz um 
aspecto tenso com os dois outros planetas descritos an-
teriormente. Urano em Touro  em quadratura a Saturno e 
Júpiter trará mudanças concretas e materiais que deixarão 
muitas pessoas de queixo caído. Pessoas que tem estabili-
dade no trabalho e se consideravam intocáveis podem ter 
sua vida profissional totalmente alterada. Urano em Touro 
promete mudanças concretas, materiais e objetivas. Em 
2018, já iniciou um novo processo frente a nossa postura 
em relação às finanças, ao consumo e, sobretudo,  a edu-
cação financeira. Urano em Touro  propõe um consumo 
mais consciente e inovador, prezando pelo uso dos objetos 

e não pela compra dos itens, tais como usar aplicativos de 
transporte e não comprar carros por exemplo. 

O ano de 2021 tem a forte influência do signo de Aquá-
rio. Quem tem planetas pessoais neste signo sentirá bem 
mais os efeitos tanto positivos quanto negativos. Em 2021, 
devemos aproveitar o lado luminoso de Aquário o qual tra-
ta da solidariedade e da fraternidade, porém o lado escuro 
deste signo é a perda da identidade em favor do coletivo. 
Além disso, devemos sim nos preocupar com as causas 
sociais, mas muitas vezes, quem se preocupa muito com 
problemas sociais esquece dos problemas de pessoas mais 
próximas. 

Por Juliana Mesquita Inácio

O que esperar de  2021?
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Restrições nas praias podem prejudicar turismo 
em Torres e região

No entanto, Secretário Municipal de Turismo Fernando Nery diz querer reverter restrições, trabalhando em conjunto com os operadores de turismo locais 

Queima de fogos do réveillon pode estar ameaçada
Estava previsto no calendá-

rio da prefeitura de Torres que 
ocorresse uma queima de fogos 
na passagem de ano (Réveillon) 
- como ocorre tradicionalmen-

te na cidade há décadas. Mas 
pelo decreto do governo, Fer-
nando Nery diz estar nebulosa 
esta possibilidade, já que atu-
almente estão proibidas festi-

vidades públicas e privadas nos 
próximos quinze dias (ao menos 
até dia 15 de dezembro), e não 
está clara qual será a tendência 
do governo estadual perante a 

renovação ou não desta proibi-
ção.  

O governador Eduardo Leite 
já afirmou que, se nos próximos 
15 dias o estado seguir apresen-

tando crescimento no número 
de casos por coronavírus, as 
restrições devem ser estendi-
das para as datas específicas de 
final de ano (Natal e Ano Novo). 

Por Redação A FOLHA

Nesta terça-feira, dia 1º de 
dezembro, o secretário de Tu-
rismo respondeu para A FOLHA 
sobre a tendência das restrições 
e permissões que farão parte dos 
decretos (estaduais e municipais) 
mais rigorosos, que buscam fre-
ar a curva de contaminação pelo 
Coronavírus (que vêm aumen-
tando em todo o RS nas últimas 
semanas). Entre as ações do Go-
verno gaúcho, estão a suspensão 
temporária do sistema de coges-
tão (que dava certa autonomia 
para que as regiões gerissem 
seus protocolos de distancia-
mento), alterações em protoco-

los de bandeira vermelha (risco 
epidemiológico alto), suspensão 
de eventos e festas de fim de ano

Para Torres, a maior restri-
ção feita pelo novo decreto es-
tadual se trata da proibição da 
permanência na faixa de praia, 
bem como restrição de praças 
e de ruas. Pelo decreto, fica in-
terditado o uso da praia: não é 
permitida a fixação de barracas, 
guarda - sol, cadeiras e outros 
equipamentos que mantenham 
as pessoas nos lugares públicos 
(incluindo a praia). Entretanto, 
o próprio decreto permite o uso 
da praia para exercícios e cami-
nhadas. Conforme o governador 
Eduardo Leite, a Brigada Militar 

está sendo orientada para coibir 
aglomerações junto a orla.

O secretário Fernando Nery, 
pessoalmente, discorda das me-
didas. Ele defende que haja uma 
maior fiscalização perante as 
aglomerações que aumentaram 
em geral, como festas, encontros 
na rua e etc. Também acha que 
devam ser feitos mais trabalhos e 
campanhas de conscientizações 
do público sobre prevenção à Co-
vid 19.  Mas não concorda com 
fechamentos tão rigorosos como 
a proibição da permanência na 
praia, por exemplo. 

“Acabar com o maior produ-
to do turismo de Torres, que é a 
beira da praia, se trata de acabar 

com a Economia de Torres”, afir-
ma Fernando. “Vamos ficar junto 
com os hotéis e os operadores 

de turismo para tentar reverter 
isto”, acrescenta o secretário tor-
rense.

Trade de Turismo questiona
A Presidente do Sindicato 

de Hotéis, Restaurantes, Bares 
e Similares do Litoral Norte do 

RS (SHRBS LN), Ivone Ferraz, em 
um vídeo publicado em redes 
sociais e em grupos de whatsa-

pp, na terça-feira (01), afirma-
va que o segmento de Turismo 
“não iria aceitar as novas me-

didas de retrocesso em plena 
temporada de veraneio”. Ivone 
diz que, se for necessário, “ma-

nifestações públicas serão feitas 
para que as autoridades pelo 
menos diminuam as restrições”.  
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Prefeitura de Torres integra parceria para disponibilização 
de mais 10 leitos de UTI's Covid 19 na região

Por Fausto Júnior

Na sessão da Câmara Munici-
pal de Torres realizada na segun-
da-feira, dia 30 de novembro, 
tramitou já em segunda sessão 
em pauta (são três ao todo), o 
Projeto de Lei 059/2020, de au-
toria do Poder Executivo (Pre-
feitura). O mesmo pede auto-
rização parlamentar para que 
haja a transferência financeira, 
por meio de subvenção social, 
ao Hospital Beneficente São Vi-
cente, localizado em Osório, de 
R$ 119.752,33. Os recursos a 
serem aportados serão utiliza-
dos na composição de recursos 
para aquisição de materiais e 

equipamentos, bem como as-
sistência hospitalar aos usuários 
e pacientes infectados com o 
novo Coronavírus - COVID-19 na 
região. Isto mediante a abertura 
de 10  novos  leitos de  UTI para 
o hospital de Osório,  os quais 
serão disponibilizados  para que 
seja atendida a demanda de to-
das as cidades do Litoral Norte 
do RS. 

As ações previstas foram 
implementadas através de um 
plano de trabalho apresentado 
à Associação dos Municípios do 
Litoral Norte - AMLINORTE. E o 
PL que está na Câmara, na práti-
ca, se trata da formalização, por 
lei, da participação da municipa-

lidade de Torres em uma ação 
conjunta entre os municípios 
da região do Litoral Norte para 

que seja viabilizada a disponibi-
lização e a operação de mais 10 
UTIs localizadas no Hospital de 

Osório para atender especifica-
mente pacientes enfermos pela 
Covid-19. 

Prefeito em exercício, Fábio Amoretti 
debate assuntos importantes com a Corsan

Leitos serão instalados no hospital de Osório - por este estar estrategicamente mais bem localizado e ter estrutura mais preparada para o 
aumento de leitos - mas atenderão toda a região

Leitos de UTI (meramente ilustrativa)

Parceria estrategicamente calculada
Na justificativa, a Prefeitura de 

Torres afirma que projeto de lei bus-
ca implementar ações relativas ao 
enfrentamento do novo Coronaví-
rus. E explica que a subvenção se dá 
pois se trata de rateio entre os muni-
cípios que integram a AMLINORTE, 
assim como explica que a metodo-

logia do rateio foi feita considerando 
o tamanho da população de cada 
Município, conforme dados do IBGE.

A justificativa do PL explica tam-
bém que a ampliação dos leitos será 
no Hospital localizado em Osório 
tendo em vista que, "dos hospitais 
localizados na região, este é mais 

centralizado e que tem mais capa-
cidade para ampliar sua estrutura 
para receber os 10 (dez) leitos de 
UTI, assim os coloca-los à disposição 
para colaborar no processo de am-
pliação da estrutura de atendimento 
regional". 

A Secretaria de Saúde do Es-

tado do RS fará a doação de 20 
(vinte) bombas de infusão e de 10 
(dez) respiradores beira leito, o 
que representa uma diminuição do 
comprometimento financeiro dos 
municípios da região que estão se 
cotizando para aquisição dos 10 
(dez) leitos de UTI no Hospital de 

Osório. Esta é a parte do governo do 
estado na grande parceria de me-
lhoria na saúde regional. 

O Projeto de Lei deve ser votado 
nas próximas sessões da Câmara, 
entre as quatro ainda previstas para 
este ano, (nas segundas feiras dos 
dias 7, 14, 21 e 28 de dezembro).

Leitos foram oferecidos para o hospital localizado em Torres
O Jornal A FOLHA conversou 

com o ex-secretário de Saúde de 
Torres Cláudio Paranhos, atual-
mente promovido á Chefe de Gabi-

nete do prefeito Carlos Souza. Ele 
explicou que: 

1 – A cidade de Torres está fazen-
do este tipo de parceria há tempos 

e já participou de projeto similar em 
Tramandaí (também para a região). 

2 - Os novos 10 leitos programa-
dos pela AMLINORTE que estarão 

sendo disponibilizados por conta 
da nova parceria (projeto de lei 
acima) foram oferecidos para que 
fossem colocados no Hospital Nos-

sa Senhora do Navegantes, que 
por sua vez preferiu abrir mão dos 
mesmos. Assim, estes serão insta-
lados em Osório. 

Com prefeitura de Torres

TORRES - Na manhã desta 
quarta-feira, 2 de dezembro, 
o prefeito em exercícío Fábio 
Amoretti, recebeu o Gestor de 
Qualidade da Corsan do Litoral, 
Tiago Borges; Engenheiro de 
Contrato Filipe Coelho e do De-
partamento de Obras da Cor-
san, Eliane Castilhos, Vinicius 
Cavalcante e Osvaldo Paiva.

Na Sala de Reunião, firma-

ram convênio de revitalização 
da Praça do Curtume, localiza-
da no Bairro Jardim Eldorado. 
A Corsan repassarà ao muni-
cipio de Torres, o valor de R$ 
90.000,00 (noventa mil reais), 
ficando responsável pela exe-
cução da obra.

No mesmo encontro, ficou 
acordado que a Prefeitura en-
viará um oficio à Corsan, com 
o pedido de liberação de re-
cursos para o aumento da rede 

cloacal em determinadas ruas 
da Bacia 8, que ainda não fo-
ram contempladas com a rede 
de esgoto cloacal.

Fábio Amoretti disse que 
“em primeiro lugar minha pre-
ocupação é com a saúde da po-
pulação, pois eu como médico 
sei que saneamento básico pre-
vine doenças. Além disso, há 
a questão do meio ambiente, 
agredido com o esgoto lançado 
na natureza sem tratamento”.

Para evitar maior propagação da Covid-19, 
paciente deve esperar resultado do exame em casa

TORRES - A Secretaria Municipal 
de Saúde reafirma que os resulta-
dos de todos os exames de Covid-19 
realizados pelo município serão co-
municados aos pacientes por meio 
de fone indicado por eles no ato do 

procedimento. São os servidores do 
Centro de Triagem do Coronavírus 
que ligam para a casa do paciente o 
mais rápido possível. Porém, devido 
aos altos números de casos de Co-
vid-19 em Torres, a população fica 

ansiosa, que é normal, porém, colo-
ca em risco a saúde dos demais ao 
circular pela cidade.

A Prefeitura reforça que os pa-
cientes devem fazer isolamento 
social e pede a paciência e com-

preensão na espera dos resultados 
dos exames. Muitos vão buscar o 
retorno pessoalmente no Centro de 
Triagem. A Secretaria procura fazer 
o atendimento mais ágil, atender 
todos do monitoramento, porém, 

são muitos os casos confirmados, 
268, e 308 suspeitos. Portanto, se 
você já fez o exame, não vá buscar 
o resultado: espere em casa porque 
a qualquer hora o telefone vai cha-
mar.
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Pandemia: Prefeitura publica 
decreto sobre regramento em 

espaços públicos em Torres
A Prefeitura de Torres 

publicou nesta quinta-feira, 
3 de dezembro, o decreto 
290/2020 que dispõe sobre 
medidas de enfrentamento 
à pandemia referente à res-
trições em espaço públicos 
em Torres.

Até o dia 14 de dezem-
bro, ficam proibidos em 
espaços públicos, como as 
praias, parques, praças e 
logradouros, o consumo de 
bebidas alcóolicas, a utili-
zação de som automotivo 

e equipamentos sonoros 
assemelhados, sendo que a 
proibição se aplica em veí-
culos que estejam parados 
ou estacionados.

Diante do aumento do 
número de casos de Co-
vid-19 em todas as regiões 
do Rio Grande do Sul e devi-
do à proximidade das festas 
de fim do ano, o Governo 
do Estado anunciou, nesta 
última segunda-feira, 30 de 
novembro, medidas emer-
genciais para enfrentamen-

to à pandemia.
De acordo com o gover-

nador Eduardo Leite, as no-
vas restrições à circulação 
de pessoas e a suspensão 
do sistema de cogestão do 
Distanciamento Controlado 
inicialmente devem durar 
duas semanas, mas, se for 
necessário, não está descar-
tado a prorrogação do prazo 
ou alteração dos protocolos.

Veja o que deve ser se-
guido em Torres, nas três 
tabelas seguintes:

Já tramita na Câmara de Torres projeto de Lei que 
autoriza descontos e parcelamento de IPTU  

Dentre vários Projetos de Lei que 
tramitaram em segunda sessão em 
pauta na Câmara Municipal de Tor-
res, na sessão ordinária realizada na 
segunda-feira, dia 30 de novembro, 
estava o Projeto de Lei 062/2020, 
de autoria do Poder Executivo (Pre-
feitura). Este dispõe sobre o lança-
mento, vencimento e descontos, 
relativos aos tributos municipais 
para o exercício de 2021. Trata-se 
de mais uma edição desta espécie 
de promoção realizada pela pre-
feitura para arrecadar antecipada-
mente os impostos anuais, princi-
palmente o Imposto Predial ( IPTU). 
A iniciativa já é realizada há vários 
anos,  por vários governos.

 O PL autoriza que seja lançada 
a cobrança do  IPTU (Imposto sobre 

a Propriedade Predial e Territorial 
Urbana), da Taxa de Coleta de Lixo, 
e demais tributos para o exercício 
de 2021, podendo conceder des-
contos para pagamentos em cota 
única, conforme calendário dispo-
nível com os seguintes percentuais: 
15% de desconto para pagamento 
em cota única até 15 de janeiro de 
2021; 10% de desconto para paga-
mento efetuados em cota única até 
15 de fevereiro de 2021.

Caso o contribuinte não queira 
antecipar, o PL autoriza que a pre-
feitura parcele o valor lançado do 
IPTU e taxas adicionais cobradas 
parceladas em 10 vezes iguais, dis-
ponibilizando vários calendários 
para a escolha cidadão.

Promoção já faria parte da  cul-
tura local

Na justificativa anexa ao Projeto 
de Lei, o governo da Prefeitura de 
Torres explica a nova edição da lei 
de descontos e parcelamentos afir-
mando que, nos exercícios anterio-
res, esta formatação do calendário 
fiscal e dos descontos tem sido bem 
recebida pelos contribuintes. Por-
tanto, que  não haveria necessidade 
de mudanças mais significativas. 

A prefeitura informa, ainda, que 
será disponibilizado aos pagadores 
os canais de pagamento mais usu-
ais, como aqueles oferecidos pelos 
bancos credenciados pelo Muni-
cípio, tudo isso em  respeito ao 
contribuinte,  que já se familiarizou 

com o sistema utilizado pela Prefei-
tura Municipal.

O PL provavelmente deverá ser 
aprovado, emendado ou rejeitado 

nas próximas quatro semanas, as 
últimas do ano de 2020, ainda pela 
nominata da  Câmara Municipal 
atual. 

Governo justifica reedição do programa de vantagens por já ser parte da cultura da relação entre prefeitura e contribuintes em Torres
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As medidas de contenção ao 
covid-19 são tomadas por gover-
nadores de Estado, por decisão 
do Supremo Tribunal Federal, 
que orientou o governo federal 
de não praticar ingerências nas 
decisões estaduais. Consequen-
temente, os governadores dos 
Estados Federativos utilizam suas 
assessorias especializadas para 
tomarem as medidas decretadas. 
Mas quem tem que responder o 
porquê de não ter sido transferi-
da a eleição municipal são os go-
vernadores? Ou é o presidente do 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE)? 
Não se sabe... E provavelmente 
iriam colocar a culpa em Deus...

Trata-se de uma incoerência 

enorme haver a proibição de pes-
soas estarem em praças e na praia 
e nas ruas em grupos, quando foi 
permitido e até incentivado que 
os políticos e os partidos per-
corressem ruas, praças e casas 
em grupos, cumprimentando-se, 
durante 45 dias, pelo menos. E o 
que estava em jogo são cargos de 
poder com remunerações impor-
tantes, no mínimo muito maiores 
que a remuneração de cargos si-
milares da iniciativa privada. Não 
é coisa de amadores. 

 Portanto não é coerente a 
mesma autoridade que permitiu 
a eleição,  proibir a estada fixa na 
praia.  As mesmas pessoas foram 
abordadas por grupos de políti-

cos pelas ruas, pelas praças e até 
dentro de ambientes fechados 
no período eleitoral. Isto é coe-
rente?

As pessoas ligadas diretamen-
te ao processo eleitoral podem 
estar sendo mais afetadas pela 
Covid 19 porque relaxaram. Es-
tavam trabalhando,  não foram 
privadas de trabalhar e acaba-
ram sendo contaminadas e con-
taminando mais. Por que o Pre-
sidente do TSE não transferiu a 
eleição? Por que pelo menos o 
presidente do TSE não retirou a 
obrigatoriedade de votar no plei-
to? Trata-se de alta incoerência, 
não acham?

Com a palavra os cientistas. 

Falta de coerência ou não?

O empresário de hotelaria em 
Torres, Danilo Raupp,  me informou 
e pediu que isto fosse difundido, 
que muitas pessoas estão cance-
lando reservas em seu hotel após o 
anúncio do governo sobre o novo 
pacote de restrições, que incluem 
a limitação na faixa de areia, na 
praia. Danilo me disse que as pes-
soas entenderam mal, que muitas 

acham que não podem sequer ir à 
praia e tomar banho de mar. Os ho-
téis tentam reverter a situação, di-
zendo aos que querem cancelar as 
reservas que a proibição é só para 
casos de “ficar fixos”, mas a maioria 
não entende e acaba cancelando. 

Este fato mais uma vez sinaliza 
que o governo estadual é irrespon-
sável ao editar esta medida em ple-

no início de temporada. Isto pode 
estar gerando altos prejuízos aos 
negócios que giram em torno do 
turismo. Mas a medida pode tam-
bém estar dizendo para as pessoas 
não tirarem férias, não descan-
sarem, não saírem de suas casas 
fixas, o que penso que também 
não é uma coisa muito saudável -  
principalmente porque aumenta o 

sentimento de 'encarceramento' já 
instalado na consciência das pesso-
as desde março. 

Não sou médico, muito menos 
infectologista. Mas me parece que 
o descanso e o lazer fazem parte da 
receita para prevenção das doen-
ças. Parece que estamos evitando 
que haja a prevenção individual 
contra a contaminação do próprio 

vírus, o que gera pelo menos espa-
ço para reflexão das autoridades 
médicas. Será que a estada na praia 
arejada, pegando sol, se banhando 
ao mar e descansando a cabeça 
não é mais preventivo que ficar em 
casa, fechado, sem sol, sem areja-
mento?

Deixo a resposta para os médi-
cos. 

Pessoas estão cancelando hospedagens

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

O governador do Estado (e sua 
equipe) editou mais uma versão 
do decreto para evitar a propaga-
ção da Covid-19. E dentre as me-
didas está a restrição à utilização 
da beira de praia, onde as pessoas 
só podem “circular” no local. Não 
podem estacionar em guarda-sóis, 
cadeiras, barracas e outras formas 
de “ficar” na praia. 

As medidas estão programadas 
para valerem até o dia 15 de de-
zembro, mas podem ser prorro-
gadas. Dependem do movimento 
da contaminação e das hospitali-
zações pelo Covid19, o que pode 
incluir a temporada do entorno 
do réveillon, o período mais movi-
mentado nos veraneios do sul do 
Brasil. 

Ora. “Ficar na praia” é o prato 
principal do cardápio das férias de 

verão em locais litorâneos. Retirar 
esta possibilidade é como dizer 
para uma churrascaria que não 
pode haver consumo de carne, ou 
dizer para uma casa de sushi que 
não se pode comer peixe cru. 

Tirar a possibilidade dos visitan-
tes de Torres de ficaram na praia 
com suas famílias, seus parceiros 
(as) se trata de retirar a maior mo-
tivação do veranismo praiano, em 
qualquer lugar do mundo. O alu-
guel de casas, a estadia em hotel, 
o consumo de sorvete, cerveja, 
alimentação; o consumo de lazer 
noturno  dentre outros são atores 
secundário que giram em torno do 
protagonista: a estada na BEIRA 
DA PRAIA. E lugares de turismo de 
verão geralmente sobrevivem do 
movimento deste turismo. 

É de se sugerir para o governo 

estadual que se retire URGENTE-
MENTE esta restrição na beira da 
praia. Pode-se editar uma espécie 
de Plano de Uso Público nos lu-
gares, onde as pessoas devem se 
comportar com as etiquetas de 
distanciamento social com mais 
rigidez. Principalmente que haja 
a proibição de agrupamentos em 
torno de churrascos, festas, rodas 
de música, jogos esportivos de 
grupo e etc. Que os grupos sejam 
apenas pequenos,  somente pes-
soas que já convivam dentro de 
suas casas ou famílias e que haja 
conscientização para que estes 
grupos não se misturem. E que as 
prefeituras e a BM, juntas, fiscali-
zem e orientem as pessoas para 
que obedeçam as regras, natural-
mente respeitando os outros que 
têm medo. 

Turismo e Covid 19: restrições

No feriado de novembro, grupos separados instalados na Praia 
Grande, em Torres
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Na manhã desta quinta-feira 
(03 de dezembro), saiu mais um 
boletim informativo sobre a situ-
ação epidemiológica relacionada 
ao novo coronavírus nos 15 muni-
cípios que compõem a Associação 
dos Municípios do Extremo Sul Ca-
tarinense (AMESC). O número de 
casos da região passou para 10635, 
com um total de 144 mortes pela 
Covid-19 desde o princípio da pan-
demia. 

Em comparação com a quinta-
-feira da semana passada (27 de 
novembro), foram registrados 1512 
novos casos por Covid-19 nos muni-
cípios que compõem a Amesc. Com 
isso, o Extremo Sul Catarinense 
teve seu novo recorde no número 
de novos casos por Covid-19, su-
perando os registros da semana 
anterior - quando 1485 casos do 
novo coronavírus haviam sido regis-
trados. Além disso, os 18  óbitos re-
lacionados a Covid-19 registrado na 
região nos últimos 7 dias também 
significaram um triste recorde se-
manal desde o princípio da pande-
mia. Na semana anterior, entre 19 
e 27 de novembro, 8 óbitos haviam 

sido registrados. 
Nas últimas semanas, a região 

AMESC vêm apresentando grande 
aumento no número de casos, mo-
dificando o cenário de estabiliza-
ção em patamares mais baixos que 
ocorria até o final de setembro no 
extremo sul catarinense. Nas últi-
mas duas semanas, chegou-se a um 
novo pico da doença na região: os 
novos casos, inclusive, tem sido o 
dobro do pico até então registrado, 
em agosto (entre 7 e 13 de agosto, 
por exemplo, haviam sido 754 no-
vos casos e 13 novos óbitos nos mu-
nicípios da AMESC).  Além disso, na 
terça-feira o site oficial da associa-
ção alertava para a alta ocupação 
dos leitos da UTI.

Segundo o presidente da 
AMESC, prefeito de Balneário Gai-
vota, Ronaldo Pereira da Silva, nos 
próximos dias será organizada uma 
nova forma de conscientização con-
junta dos municípios. “A intenção 
não tem sido com foco em fechar 
os comércios, mas que as pessoas 
reflitam e tomem cuidado diante 
de suas necessidades. É preciso se 
cuidar para evitar este colapso que 

passamos. Com certeza a análise é 
que as eleições contribuíram para 
o agravamento, mas não podemos 
deixar a situação ir piorando, tere-
mos ainda semanas de muita luta 
até sair a vacina contra o coronaví-
rus. Vamos pedir apoio do Governo 
do Estado, porque os municípios so-
zinhos não possuem a mesma força 
e vivem um momento de transição. 
Os órgãos de segurança também 
são suporte para nós porque as 
pessoas confiam e obedecem aos 
seus apelos”.

Além disso, Santa Catarina terá 
um toque de recolher durante a 
madrugada como forma de pre-
venção ao contágio da Covid-19. 
A medida foi decidida em reunião 
entre o governador Carlos Moisés 
e representantes da Federação Ca-
tarinense de Municípios (Fecam) na 
quarta-feira (2).

Situação em Araranguá, Som-
brio e Passo de Torres

Conforme dados da AMESC, Ara-
ranguá é disparado o município da 
região com maior número de ca-

sos - passando de 3281 confirma-
dos com coronavírus no dia 27 de 
novembro para 3746 casos nesta 
quinta-feira (3) - contabilizando 465 
novos casos em sete dias, além de 
8 óbitos na semana (são 58 mortes 
relacionados ao novo Coronavírus 
na cidade desde o princípio da pan-
demia). 

Em seguida vêm Sombrio que 
passou de 962 casos confirmados 
para 1053 registros de Covid-19 no 
total (sendo que houve 3 registros 
de óbitos nestes sete dias, contabi-
lizando 21 óbitos no total em Som-

brio). Em terceiro o pequeno muni-
cípio de Turvo, com cerca de 11 mil 
habitantes e 933 casos confirmados 
do novo Coronavírus, sendo que 
314 destes casos foram registrados 
apenas nos últimos 14 dias 

Passo de Torres, até quarta-feira 
(2), totalizava 361 casos positivos 
do novo Coronavírus (enquanto no 
dia 26 de novembro eram 322 ca-
sos), sendo que não foi registrado 
nenhum novo óbito no município 
vizinho à Torres (no Passo são dois 
óbitos desde o princípio da pande-
mia).

Extremo Sul Catarinense tem recorde de 
novos casos e mortes por Covid-19 em uma semana

Torres registrou triste recorde de mortes 
relacionadas ao Covid-19 em uma semana

Nesta semana, informamos com 
pesar que Torres atingiu um triste 
recorde no número de óbitos relacio-
nados a covid-19 no em uma semana, 
com 5 mortes nos últimos 7 dias. Ou 
seja: 25% das 20 mortes registradas 
desde o princípio da pandemia (em 

março) foram confirmadas em apenas 
uma semana.

A causa da morte mais recente-
mente registrada, na quinta-feira (3) 
- estava em investigação desde o dia 
30 de novembro - sendo que positi-
vou para a doença. O paciente era do 

sexo masculino, 74 anos, portador de 
comorbidades, e estava internado no 
Hospital Navegantes.

Já o óbito de quarta-feira (2) rela-
cionado a Covid-19 foi de um senhor 
de 75 anos, com comorbidades, que 
estava internado na UTI do Hospital 
de Torres. Na segunda-feira (30/11) foi 
registrado o óbito de uma senhora de 
60 anos, sem comorbidades, que esta-
va internada também na UTI do Hos-
pital Nossa Senhora dos Navegantes.

Antes disso, no boletim de sábado 
(27/11),dois óbitos foram registra-
dos: Tratam-se de uma senhora de 72 
anos, com comorbidades, e de um se-
nhor, também com comorbidades, de 
71 anos. Ambos estavam no Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes, um 
estava internado na UIT e o outro em 
leito comum.

Recorde também no número 
de novos casos em uma semana

No mais recente Boletim Epide-
miológico, divulgado pela Secretaria 
de Saúde de Torres na quinta-feira 
(3 de dezembro), estão registrados, 
contando desde o início da pandemia, 
1889 casos confirmados, com 1561 
recuperados, 295 pacientes em isola-
mento domiciliar e 20 óbitos. Assim, 

são 308 casos ativos no município nes-
ta quinta-feira (03).

"Até o presente momento, estão 
hospitalizados quatro pacientes de 
Torres na UTI do Hospital Nossa Se-
nhora do Navegantes e seis em leito 
comum. Estamos com três pacientes 
de Torres internados fora do municí-
pio. De outros municípios, temos seis 
pacientes hospitalizados, dois pacien-
tes estão na UTI e quatro em leito co-
mum", destaca a Prefeitura de Torres. 
Há ainda um alto número de casos 
suspeitos, com 254 pessoas aguardan-
do resultados de exames (duzentos e 
cinquenta e dois destes pacientes en-
contram-se em isolamento domiciliar 
e dois estão hospitalizados, em leito 
comum) .

"Já são 5500 casos descartados da 
infecção COVID-19. O número de ca-
sos negativados cresce, devido ao fato 
dos descartados nos testes realizados 
pela rede privada também integrarem 
a contagem", finaliza a Prefeitura de 
Torres, ressaltando que os dados de 
Torres são enviados pela SMS ao Go-
verno do Estado.

Desta forma, no período de uma 
semana, Torres registrou mais um 
recorde: foram 371 novos casos de 
Covid 19 em uma semana (na quinta 
passada, 26/11, eram 1518 positivos). 

Isso representa um aumento significa-
tivo no número médio de novos casos 
semanais de Covid-19 em Torres - uma 
vez que entre 19 e 26 de novembro 
haviam sido contabilizados um total 
de 208 novos casos, e na semana en-
tre 13 e 19 de novembro foram 120 
casos. Ou seja: o somatório de casos 
na última semana foi maior que os re-
latados nas duas semanas anteriores 
(que já contabilizavam grande aumen-
to nos registros).

Arroio do Sal registra mais 
um óbito

Em relação a situação do novo 
coronavírus em outros municípios da 
microrregião, até quarta-feira (2), Ar-
roio do Sal registrava 249 casos confir-
mados, sendo 222 recuperados e um 
novo óbito (agora são sete óbitos no 
total desde o princípio da pandemia 
em Arroio do Sal). Havia ainda 46 ca-
sos suspeitos (aguardando resultados 
dos exames) no município 

Já Três Cachoeiras, até quinta-feira 
(3) estava com 464 casos confirmados 
para Covid-19 (com três pacientes in-
ternados), sendo 399 recuperados e 
46 suspeitos (aguardando resultados), 
além de 8 óbitos desde o princípio da 
pandemia.

Foram mais de 1500 novos casos e 18 mortes registrados em apenas uma semana na região. Presidente da AMESC indica que as eleições 
contribuíram para o agravamento no número de casos nas últimas semanas

Foram 5 óbitos relacionadas ao novo coronavírus na cidade em uma semana - que também teve recorde de novos casos (371 em 7 dias). Arroio do Sal 
também registrou novo óbito relacionado ao Covid-19 na semana.
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O Conselho Tutelar é um órgão 
municipal responsável por zelar pelos 
direitos da criança e do adolescente. 
Este foi criado conjuntamente ao ECA 
– Estatuto da Criança e do Adolescen-
te, instituído pela Lei 8.069 no dia 13 
de julho de 1990. Possui uma série 
de atribuições importantes, sendo 
que entre as principais se encontra o 
comprometimento em atender tanto 
crianças, quanto adolescentes, que 
tenham seus direitos previstos no 
ECA. Cada Conselho Tutelar possui 
cinco membros eleitos por meio de 

voto direto dentro da comunidade, 
exercendo a função pelo período de 
quatro anos. No caso de Torres, são 
cinco conselheiras.

Após receber a denúncia, o órgão 
verifica as informações ou fatos. No 
caso de confirmação, a atuação se 
dá baseada no que preconiza o Es-
tatuto da Criança e do Adolescente, 
no artigo 136. O Conselho Tutelar de 
Torres está disponível para orientar e 
prestar esclarecimentos à população. 
É só ligar para o celular de plantão. 
Explicam que aconselham os pais ou 

responsáveis, que podem requisitar 
serviços públicos nas áreas de saúde, 
educação, serviço social, previdên-
cia, trabalho e segurança, que repre-
sentam junto à autoridade judiciária 
nos casos de descumprimento injus-
tificado de suas deliberações, que 
encaminham ao Ministério Público 
notícia de fato que constitua infração 
administrativa ou penal contra os 
direitos da criança ou adolescente, 
entre outras obrigações. Denúncias 
também podem ser feitas pelo Disk 
100.

SOCIAL

Com formato virtual, 8ª Mostra de Artes de Torres tem 
o tema “Construindo juntos memórias do futuro!”

Neste ano com formato inédi-
to, devido a pandemia, está sen-
do lançada a 8ª Mostra de Artes 
de Torres, evento de sucesso em 
todas as edições anteriores. Or-
ganizado pela Secretaria de Assis-
tência Social e Direitos Humanos 
(SMASDH), por meio do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos – (SCFV), a iniciativa visa 
também agir como um apoio so-
cial para a comunidade da região 
neste momento crítico.

Neste ano diferente, a mostra 
propõe aos grupos e a comunida-
de trabalhar o tema “Memórias do 
Futuro”. Esta escolha proporcio-
nou uma viagem e uma imersão 
profunda na linha do tempo do 

evento. A programação ocorrerá 
de 8 a 18 de dezembro, com for-
mato virtual através do Cine Clipes 
Retrô. 

"Os vídeos estarão disponíveis 
nos canais oficiais da Prefeitura 
Municipal de Torres, site e redes 
sociais, resgatando as memó-
rias das sete edições anteriores e 
convidando a todos para sonhar 
juntos com um futuro mais feliz, 
criativo e cheio de arte", ressalta a 
comunicação da SMASDH.

Na Mostra de Artes o município 
de Torres nunca esteve sozinho, 
sempre contou com a presença 
dos municípios da região cons-
truindo junto e abrilhantando os 
eventos. Nesse ano não seria di-

ferente, integram a 8ª edição os 
municípios de Arroio do Sal, Dom 
Pedro de Alcântara, Mampituba, 
Morrinhos do Sul, Três Cachoeiras 
e Três Forquilhas.

Confira a programação e acom-
panhe como nasceu este projeto:

8/12 – Abertura Envio dos 
Abraços Postais

10/12 – Lançamento do Livreto: 
Hora da diversão com SCFV Par-
tiu#TBT Grandes Aventuras

11/12 – Cine Clipe Retrô 1:Onde 
tudo começou

14/12 – Cine Clipe Retrô 2: 
Como tudo começou

15/12 – Cine Clipe Retrô 3: En-

contros e reencontros
16/12 – Cine Clipe Retrô 4: Ex-

periências Vividas
17/12 – Cine Clipe Retrô 5: Me-

mórias do Futuro
18/12 – Encerramento: Docu-

mentário Construindo juntos me-
mórias do futuro.

Cronologia das 7 mostras de Artes anteriores

Promovido pela Secretaria de Assistência Social de Torres - em parceria com as cidades de microrregião - evento deste ano faz uma retrospectva

1ª Edição : Tudo começou em 
2013, no SCFV de Torres, com 
um sonho: iluminar talentos e 
desenvolver potenciais através 
da arte. Nessa linha do tempo 
levamos na bagagem o tema 
“Amigos Unidos Jamais serão 
vencidos” - a construção do nos-

so mundo ideal foi possível.
2ª Edição: “Vampirildo em 

uma história de Vampiro” - um 
vampiro filhote que não aceita-
va sua sina e buscava sua pró-
pria identidade e com isso nos 
fez repensar a nossa.

3ª Edição O “Rei Leão” - sem-

pre sábio em sua força nos per-
mitiu relembrar a importância 
da proteção e amor.

4ª Edição: “O circo” - um pi-
cadeiro de oportunidades  um 
show de mágicas, nos transfor-
mou nos melhores palhaços, 
malabaristas e acrobatas.

5ª Edição:“A fábrica dos so-
nhos” - o futuro melhor estava 
garantido.

6ª Edição: Aí foi só “Sorrir e 
deixar a Alegria se espalhar” - 
vem com agente que dá tempo!

7ª edição: Tudo até aqui 
acontece como um “Conto de 

Fadas” - no nosso mundo novos 
finais são sempre possíveis, de-
sistir de nossas utopias? Nada 
disso! Memórias do Futuro es-
tão por vir!

Fica o convite especial para 
que prestigiem e compartilhem 
essa viagem no tempo!

Aumento expressivo de denúncias durante a 
pandemia relatado pelo Conselho Tutelar de Torres

Com informações de 
Prefeitura de Torres

Durante esta pandemia, a 
contar de março até novem-
bro, o Conselho Tutelar (CT) 
de Torres recebeu um gran-
de aumento de casos para 
atender. Segundo as con-
selheiras, o número de de-
núncias envolvendo ameaça 
ou violação de direitos em 
meio à pandemia é maior em 
comparação com os anos an-
teriores. As informações são 
repassadas anonimamente, 

partindo geralmente de fa-
miliares, vizinhos, trabalha-
dores de unidades básicas 
de saúde, entre outros. As 
denúncias mais comuns são 
de violência física, situações 
de envolvimento com o trá-
fico de drogas, abuso sexual 
e fuga de adolescentes de 
casa.

O CT ainda não tem a mé-
dia da estatística dos últimos 
meses, mas podem adiantar 
que esses atendimentos es-
tão elevados.

“O plantão não pára. Nós 

vamos nas casas em situa-
ções urgentes”, dizem. Du-
rante este período de pan-
demia, o CT de Torres fez 
algumas mudanças no plano 
de trabalho para atender a 
população em geral de for-
ma eficaz e segura. O aten-
dimento é realizado unica-
mente pelo plantão. Sempre 
tem uma conselheira ficando 
à disposição 24h. O atendi-
mento é feito inicialmente 
pelo celular, com o mesmo 
número para todos: (51) 
99701 2911. A sede que lo-

caliza-se na Avenida General 
Osório, 485, sala 01, próximo 

ao PA 24h, está fechada nes-
tes tempos de pandemia.

Sobre o Conselho Tutelar
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

   Apto a duas quadras do mar, 1 dorm., 1 banheiro, 
sala, cozinha, área de serviço, churrasqueira, garagem 
box n°16, 50,3937 m² de área privativa, em Torres. 

R$ 298.000,00 (CI-0895) 

Casa mobiliada com 4 dorm., sendo 1 suíte, banheiro, 
cozinha sob medida, sala de estar/jantar integrados. 
Localizado na Rua Inácio Martins, Campo bonito em 

Torres. 
R$350.000,00 (CI-1005) 

Apartamento mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, 
banheiro social, sala de estar e jantar integrados, área 
de serviço, ampla sacada com churrasqueira, 80,80m² 

de área construída e 1 vaga de garagem. Localizado 
na Rua Desembargador Vieira Pires. 

R$630.000,00 (CI-1031) 

Apartamento mobiliado com 02 dormitórios, banho 
social, sala de estar e jantar integrados, cozinha, 

sacada e 63,32m² privativos e 01 vaga de garagem. 
Localizado na Av. Silva Jardim. 

R$390.000,00 (CI-1058) 

Apartamento com 2 dorm., sendo 1 suíte, banho 
social, sala de estar e jantar, cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, com 82,90m² privativos e 01 vaga de 

garagem. Localizado na Rua Joaquim Porto.  
R$440.000,00 (CI-1056) 

 
Apto mobiliado com 3 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar e cozinha. Localizado na Rua Osvaldo 

Aranha, no bairro Predial.  
R$795.000,00 (CI-1026) 
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Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!

A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

FONE: (51) 3664-1221
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Muita gente se pergunta como ajudar animais em tempo de pandemia. Inesperadamente, a 
pandemia do novo Coronavírus chegou impactando de forma direta a vida das pessoas. Com 
isso, foi preciso introduzir muitas mudanças para todos nós.
Contudo, com a grande incerteza que atingiu as empresas e também a população de uma 

forma geral, gerou uma forte insegurança, em especial quando se trata da vida financeira.
Dessa forma, as associações de animais também já estão sentindo essa grande insegurança, 

pois ninguém sabe por quanto tempo a pandemia irá durar. 
Mas o fato é que os animais continuam sendo abandonados e negligenciados e  todos po-

demos fazer algo para ajudar já que situação das associações, ONG´s e protetores independ-
entes que cuidam de animais também não está fácil.  Já que todos ficam mais dentro de suas 
casas, para evitar a proliferação do vírus,, as pessoas não estão se deslocando para fazerem 
doações ou comprarem produtos ou ainda adotar animais.
Além do mais, com a grande incerteza financeira e profissional, também não estão doando 

recursos financeiros. Dessa maneira, como essas associações, ONG´s e protetores vivem de 
doações, eles estão enfrentando tempos muito difíceis.
Os processos de adoções também estão pouco movimentados. Tem pessoas que estão 

querendo um animal de estimação agora, mas alguns dos que os querem para fazer compan-
hia acabam os abandonando novamente. Com isso, fica cada vez mais difícil receber novos 
animais. Pois não dá para acolher, se não há espaço e nem condições de manter os animais 
nos abrigos. 
Mas todos podem ajudar. Voce pode alimentar um animal na rua, pode fazer lar temporário, 

assim as associações, ONGs e protetores ainda conseguem acolher outros que forem aban-
donados. E quem sabe o lar temporário não acaba sendo definitivo.
Apesar de todos os impactos causados pela pandemia, todos nós podemos fazer, pelo 

menos um pouco, para ajudar animais em situação de abandono. Uma das melhores formas 
de fazer isso é doando para os abrigos de animais. Você pode doar não só dinheiro, como 
também ração e algo mais que os animais estiverem precisando.
Dessa forma, por menos que cada um possa fazer, já representa muito para essas institu-

COMO AJUDAR ANIMAIS EM 
TEMPOS DIFÍCEIS - Parte 2

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

ições e para os animais.
Todos nós devemos fazer a nossa parte. O que não faltam são formas de como 

ajudar animais em tempos de pandemia sem nem precisa sair de casa para 
isso. 
 
A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) cuida de animais 

abandonados, negligenciados ou largados por veranistas ou moradores, en-
tre eles muitos idosos,doentes e deficientes que aguardam um lar.  Se você 
quiser conhecer nossos animais para adoção ou ajudar, nosso telefone/wats 
de contato é (51) 98111-6834. Existem várias foram de ajudar, seja com uma 
contribuição na conta da ATPA (Associação Torrense de Proteção Animal) 
Banrisul (041) Agência 0955Conta 06.032079.0-6, com doação de ração, pois 
a fome é muito grande e de casinhas que abriguem estes animais. Você pode 
comprar nossos produtos, temos copos , camisetas, para isso é só combi-
narmos a entrega com segurança. Você pode ajudar sobretudo fazendo a 
adoção responsável de um animal que aguarda uma família. Só assim po-
deremos ajudar outros.Os animais que aguardam um lar amoroso em lar 
temporário da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de uma chance para 
retribuir com amor por toda a vida. Com a pandemia, as feiras de adoção não 
podem ser realizadas e eles não podem ser vistos, ficando esquecidos nas 
casas de passagem mas podemos combinar para que você os conheça com 
toda a segurança.
Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais dis-

poníveis para adoção ou ajude-nos divulgá-los. Visite nossas redes sociais, 
faça contato através de nosso telefone e combine uma visita.
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Instagram: https://www.instagram.com/atpa.coracaoanimal
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           

                                                                           
Sob a presidência do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PP), 
e vice-presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva 
Jacques (PP), a Câmara Municipal de Torres realizou sua 
40ª Sessão Plenária Ordinária, do 4º Período Legisla-
tivo, da 17ª Legislatura, às 16h, no dia 30 de novem-
bro de 2020. Presentes ainda, Carlos Roberto Machado 
Monteiro (PDT), Deomar dos Santos Goulart (Dê/PDT), 
Ernando Elias da Silveira (PSL), Gisele Maria Duarte 
Rodrigues (Gisa/PSD), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal 
(Gimi/PP), Jeferson de Jesus Santos (PTB), Marcos Paulo 
Klassen (Marco da Obra/PSB), Mariete da Silveira (PT) e 
Valmir Daitx Alexandre (Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS

Nota de Repúdio, do Movimento Negro PDT - Torres/
RS, ao ato de racismo ocorrido no dia 19 de novembro 
de 2020 no Supermercado Carrefour de Porto Alegre/RS, 
que resultou na morte do senhor João Alberto Silveira de 
Freitas.

Ofício nº 179, de 23 de novembro de 2020, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta aos Pedidos de Informa-
ções números 46, 47, 48, 51, 52, 53, 54 e 55/2020, do Ver. 
Carlos Roberto Machado Monteiro, nº 58/2020, do Ver. 
Marcos Paulo Klassen, e nº 60/2020, da Mesa Diretora.

Ofício nº 181, de 24 de novembro de 2020, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando o Decreto nº 265, de 13 de novem-
bro de 2020, o Decreto nº 266, de 13 de novembro de 
2020, o Decreto nº 267, de 13 de novembro de 2020, o 
Decreto nº 273, de 16 de novembro de 2020, e o Decreto 
nº 274, de 17 de novembro de 2020, que abrem crédito 
extraordinário ao Orçamento do exercício de 2020, em 
decorrência da pandemia do coronavírus (COVID-19).

Ofício nº 182, de 24 de novembro de 2020, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
nº 50/2020, do Ver. Valmir Daitx Alexandre.

Ofício nº 183, de 25 de novembro de 2020, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando o anexo Demonstrativo do Resul-
tado Primário e Nominal a ser incluído no Projeto de Lei 
nº 61/2020, que estima a Receita e fixa a Despesa do Mu-
nicípio de Torres para o Exercício de 2021.

Ofício nº 184, de 25 de novembro de 2020, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando o Impacto Orçamentário e Finan-
ceiros relativos aos projetos de leis números 63, 64, 65, 
66, 67 e 68/2020.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS

Emenda nº 01/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, 
ao Projeto de Lei nº 39/2020, do Poder Executivo, que 
dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias para o Exercício 
Financeiro de 2021 (Beneficiário: Fiscal de Trânsito).

Emenda nº 2/2020, do Ver. Valmir Daitx Alexandre, ao 
Projeto de Lei nº 39/2020, do Poder Executivo, que dispõe 
sobre as Diretrizes Orçamentárias para o Exercício Finan-
ceiro de 2021 (Beneficiário: Posto de Saúde Zona Sul).

Projetos – Em 2ª Sessão

Projeto de Lei Complementar nº 3/2020, do Poder Exe-

cutivo, que altera dispositivos da Lei no 3.724, de 31 de 
dezembro de 2002 - Código Tributário Municipal.

Projeto de Lei nº 59/2020, do Poder Executivo, que au-
toriza transferência financeira, por meio de subvenção 
social, ao Hospital Beneficente São Vicente de Paulo, vi-
sando implementar ações para aquisição de materiais e 
equipamentos, bem como assistência hospitalar aos usuá-
rios e pacientes infectados com o novo Coronavírus - CO-
VID-19, mediante a abertura de leitos UTI para o Municí-
pio e Região e dá outras providências.

Projeto de Lei nº 60/2020, do Poder Executivo, que apro-
va o Calendário de Eventos do Município de Torres.

Projeto de Lei nº 61/2020, do Poder Executivo, que esti-
ma a Receita e fixa a Despesa do Município de Torres para 
o Exercício de 2021.

Projeto de Lei nº 62/2020, do Poder Executivo, que dis-
põe sobre o lançamento, vencimento e descontos, relati-
vos aos tributos municipais para o exercício de 2021.

Projeto de Lei nº 63/2020, do Poder Executivo, que auto-
riza contratações para atuarem na Secretaria da Fazenda.

Projeto de Lei nº 64/2020, do Poder Executivo, que auto-
riza contratações para atuarem na Secretaria de Turismo.

Projeto de Lei nº 65/2020, do Poder Executivo, que au-
toriza prorrogar contratação para atuar na Secretaria de 
Administração e Atendimento ao Cidadão.

Projeto de Lei nº 66/2020, do Poder Executivo, que auto-
riza contratar e prorrogar contratações de servidores para 
atuarem na Secretaria de Assistência Social e Direitos Hu-
manos.

Projeto de Lei nº 67/2020, do Poder Executivo, que au-
toriza prorrogar contratações para atuarem na Secretaria 
de Saúde.

Projeto de Lei nº 68/2020, do Poder Executivo, que auto-
riza prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de 
Educação e altera anexo da Lei nº 5.089, de 27 de dezem-
bro de 2019, que autoriza contratações para atuarem na 
Secretaria de Educação.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS

PEDIDO DE INFORMAÇÃO

Nº 62/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que so-
licita ao Poder Executivo informações ao valor gasto com 
iluminação pública.

REQUERIMENTOS

Nº 117/2020, do Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro, 
que requer o encaminhamento de Moção de Congratula-
ções à Fruteira PEG PAG, pelos 50 anos realizados neste 
mês de novembro de 2020.

Nº 118/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que 
requer a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 
39/2020, do Poder Executivo, que dispõe sobre as Diretri-
zes Orçamentárias para o Exercício Financeiro de 2021.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Ver. Valmir Daitx Alexandre: Desejou a plena recupera-
ção do Prefeito, Vice-prefeito e Presidente da Casa. Disse 
que a vida é mais importante que as coisas, e que preci-
samos de políticas que tragam mais dignidade às pessoas. 
Falou que nada na vida faz sentido quando perdemos a 
saúde. Pediu que os chefes do Executivo e Legislativo se 
sensibilizem com a priorização daquilo que realmente é 
importante. Relatou que viu pessoas doentes buscando re-
cursos em outros lugares, por terem planos de saúde, mas 
que a grande parte da população não tem a quem recorrer. 
Disse que as pessoas buscarão o Hospital Nossa Senho-
ra dos Navegantes e não encontrarão leitos de UTI, nem 
respiradores. Reconheceu que luzes de Natal, passarelas e 
obras de infraestrutura são importantes, mas a prioridade 
deve ser a vida das pessoas. Colocou uma emenda de R$ 
200.000,00 no Projeto de Lei nº 39/2020 do Executivo 
que permitirá a compra de equipamentos para o Posto de 
Saúde Zona Sul. Foi enfático ao dizer que “precisamos 
sair do discurso e partir para a prática”, salientando que 
a Covid não terminou, e que está voltando de forma mais 
aguda. Criticou o calendário turístico por entender que lhe 
falta qualificação e beira a mediocridade. 

Em virtude do protocolo de bandeira vermelha, decretado 
pelo Governo do Estado, alguns dos vereadores decidiram 
não fazer uso da tribuna para os pronunciamentos.

ORDEM DO DIA

Emenda nº 1/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, 
ao Projeto de Lei nº 39/2020, do Poder Executivo, que 
dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias para o Exercí-
cio Financeiro de 2021 (Beneficiário: Fiscal de Trânsito). 
APROVADO

Emenda nº 2/2020, do Ver. Valmir Daitx Alexandre, ao 
Projeto de Lei nº 39/2020, do Poder Executivo, que dis-
põe sobre as Diretrizes Orçamentárias para o Exercício 
Financeiro de 2021 (Beneficiário: Posto de Saúde Zona 
Sul). APROVADO
Projeto de Lei nº 39/2020, do Poder Executivo, que dis-
põe sobre as Diretrizes Orçamentárias para o Exercício 
Financeiro de 2021. APROVADO

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do 
Legislativo, convida a todos para acessarem o novo 
site da Câmara Municipal de Torres https://www.ca-
maratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislati-
vo:

Projetos de Lei;

Folhas de pagamento;

Licitações e Contratos;

Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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O fim do ano chegou! Só que não. Parece que depois da virada 
do ano a gente vai passar pro dia 1o do 13o mês de 2020. Quan-
tos meses será que a gente ainda vai ter que viver dentro desse 
pesadelo chamado 2020? Será que a gente vai viver esse ano pra 
sempre? Ohmygod! A gente passou por tanta coisa maluca esse 
ano, né? Mas apesar de tudo também vi coisas boas acontecen-
do. Tem muita gente resiliente por aí! Assim como tem gente 
que ainda está tentando ficar bem, também tem gente que está 
conseguindo passar pela pandemia sem entrar em depressão ou 
cair num desespero… eu me surpreendi… percebi que tem gente 
inclusive fazendo mudança de vida. Tem gente começando outra 
carreira, mudando de emprego, iniciando um curso diferente e 
tirando do papel projetos que estavam guardados no fundo da 
gaveta. Achei incrível isso. Às vezes, a gente não tem ideia do 
tamanho da nossa capacidade de resiliência, transformação e 
transcendência. E, claro, também tem aqueles que não estão 
nem aí pro que está acontecendo. Daí é uma questão de cons-
ciência. Eu não sei de qual grupo eu faço parte. Se eu pegar essa 
coisa eu vou ficar de cama por uns dias, não vou nem perceber 
ou vou morrer em poucos dias? Vocês sabem de qual grupo fa-
zem parte? Pois é! Eu sigo alguns microbiologistas e todos eles 
dizem que é pra gente se cuidar, principalmente, pra proteger 
nossos pais e as pessoas que têm comorbidades que moram 
com a gente. A ciência serve pra isso, néam? Lembrando que 
sangue O é o menos suscetível pro coronavírus. A Dinamarca, 
o Canadá, a Alemanha e os EUA (Universidade de Harvard) já 
fizeram estudos sobre isso. Busquem conhecimento! Já escrevi 
sobre isso aqui lá no meio da pandemia. Uma outra coisa doida 
que eu li essa semana é que o MEC liberou as aulas presenciais 
nas universidades federais a partir de janeiro. Meodeosss! Haja 
UTI pra 2021! O pessoal da ciência acredita que a melhor solu-
ção pro momento é a volta do isolamento social e isso envolve 
home office, quarentena, o funcionamento só do que é essen-
cial e também o fechamento das orlas das praias. Sinto muito, 
praianos! O Reino Unido vai começar a vacinar a população com 
a vacina da Pfizer/BionTech esta semana. Vamos torcer pra essa 
vacina dar certo porque senão a gente realmente não vai sair de 
2020 nunca mais. 2021 vai ser um ano estranho porque a gente 
vai ficar pensando que ainda está em 2020. A gente ainda vai 
passar um tempo tentando assimilar o que aconteceu em 2020 
e tentando arrumar a bagunça financeira e emocional que essa 
pandemia está causando na vida de todos. Antes de ir quero 
deixar uma sugestão de leitura muito louca pra vocês. {Os anun-
naki por Zecharia Sitchin e suas teorias} de Janet Sitchin. Ela é 
sobrinha do Zecharia Sitchin e reuniu alguns escritos dele sobre 
os óvnis, as pirâmides, o 12o planeta, cidades perdidas e muito 
mais nesse livro. Penso que de vez e quando a gente precisa sair 
da caixinha e se aventurar em assuntos diversos. Senão a gente 
vai ficar morando dentro de um mesmo quadradinho pro resto da 
vida. É importante a gente pesquisar, ler e assistir filmes sobre 
coisas diferentes porque essa é uma das melhores formas pra 
gente expandir cada vez mais a nossa consciência. Ah! Seguimos 
fazendo lives todos os dias sobre várias coisas no Instagram! 
Boa semana pra todos nós e até a próxima!    

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento em São Paulo ou online 
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

COLUNISTAS

PANDEMIA AMPLIA DESIGUALDADE 
RACIAL NO TRABALHO

A persistente desigualdade entre negros e brancos no mercado de trabalho ficou 
ainda mais acentuada durante a pandemia da Covid-19. Homens e mulheres negros 
sentiram, de forma mais grave, os danos do isolamento e da redução do nível de 
atividade econômica. É o que revela o Boletim Especial do Dieese, baseado em 
pesquisa do IBGE. Os dados mostraram que mais de 6,4 milhões de homens e mu-
lheres negros saíram do mercado de trabalho, entre o 1º e o 2º trimestre de 2020. 
Ou seja, perderam ou deixaram de procurar emprego por acreditar não ser possível 
conseguir nova colocação. Entre os brancos, o número de pessoas nessa mesma 
situação chegou a 2,4 milhões. Segundo José Silvestre Prado de Oliveira, diretor 
do Dieese, os dados revelam uma piora das condições dos negros no mercado de 
trabalho, seja do ponto de vista da taxa de desemprego, fechamento de postos de 
trabalho ou em relação à remuneração. Mulheres – A desigualdade é ainda maior 
quando comparada a remuneração da mulher negra com a do homem branco. “No 
segundo trimestre de 2020, o salário médio do homem branco ficou em torno de R$ 
3.450,00. Enquanto da trabalhadora negra foi de R$ 1.575,00, em média”, afirma 
o diretor do Dieese. 

Para responder questionamentos dos Trabalhadores elaborei algumas perguntas 
de COMO ERAM AS RELAÇÕES DE TRABALHO SEM A MEDIDA PROVISÓ-
RIA 927/2020:

O empregador pode reduzir o salário dos seus empregados?
Sim. Desde que reduza proporcionalmente a carga horária mediante Acordo Co-

letivo de Trabalho com o Sindicato representativo da categoria. O respectivo acordo 
coletivo deve prever o período de redução e garantias de emprego, ou seja estabili-
dade, exceto demissão por justa causa. Artigos 468, 611-A § 3º, CLT.

O empregador pode suspender o contrato de trabalho e a respectiva remuneração?
Sim. Mas somente para participação de cursos de qualificação profissional, por 

um período de 2 a 5 meses, mediante Acordo Coletivo de Trabalho com o Sindicato 
representativo da categoria. Nesse caso deve ser negociado as melhores condições 
entre as partes. Artigo 476-A, CLT. Permance em vigor após a MP 928/2020 que 
revogou o Artigo 18 da MP 927/2020. 

O empregador pode dispensar do trabalho e cobrar a reposição das horas poste-
riormente?

Não. Se o empregador dispensou os empregados não pode cobrar as horas poste-
riormente. Mas é importante observar o disposto no acordo individual ou coletivo 
de banco de horas.

O empregador pode antecipar as férias antes do período aquisitivo de 12 meses?
Sim. Mas somente em caso de concessão de férias coletivas, que podem ser para 

todos os empregados ou apenas para um estabelecimento ou setor da empresa. As 
férias coletivas devem ser comunicadas com 15 dias de antecedência, inclusive ao 
Ministério da Economia e ao Sindicato dos empregados. Artigos 139 e 140, CLT. 
(Fonte: Agência Sindical)

GUARITA - A população quer informação sobre a Prestação de Contas da arreca-
dação do estacionamento e outras receitas do Parque da Guarita - que seja divulgado 
para conhecimento o balanço da gestão, após a retirada da empresa de vigilância que 
atuava para minimizar delitos no interior da Guarita. Que a Secretaria de Turismo 
tome providencias com relação ao gerenciamento de resíduos sólidos e a segurança 
no interior do Parque da Guarita, pois dizem que a região vem sofrendo com os 
resíduos e com veículos estacionados em locais proibidos. De quem é a responsa-
bilidade atual na gestão do Parque? Quais atribuições e os responsáveis?  Guarita 
é nosso símbolo da Mais Bela praia do Rio Grande do Sul e deve ser tratada com 
atenção especial.

BAIRRO PORTO ALEGRE - Moradores do Loteamento Dunas estão pedindo 
para que prefeitura e as autoridades competentes providencie a demarcação dos li-
mites do Parque da Itapeva, removendo e fazendo assentamento dos que estão dentro 
do parque. Isso porque, desde a implantação do mesmo, residentes no perímetro do 
parque não podem fazer nada, encontram-se sem rede de água potável e de energia 
elétrica -  com crianças, deficiente e idosos, morando em residências precárias, sen-
do que qualquer providencia de melhorias são impedidas pelos guardas; Moradores 
do bairro ainda pedem para que a vigilância sanitária faça a dedetização de pulgas 
e carrapatos, pois infestação traz risco a saúde dos moradores; pedem para que seja 
marcada reunião da Associação a fim de que seja marcada data para as eleições da 
diretoria. 

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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ÁRIES - Você pode ter conversas inspi-
radoras e muito mais consciência do que 
está vivendo e desejando, ariano. Mas é 
preciso paciência para saber agir do jeito 
certo e, acima de tudo, na hora certa. O 

diálogo é sua melhor ferramenta nesta semana que tam-
bém é favorável aos negócios, às reuniões, aos cursos e 
estudos. Encontre tempo também para se divertir.

TOURO - É importante ter muita clare-
za sobre seus valores, taurino, para não 
abrir mão deles. Suas escolhas devem 
ser pautadas naquilo que de fato será 
bom pra você, não apenas hoje, mas da-

qui em diante. É importante ter cuidado para não gastar 
ou comer por impulso, para não tomar decisões precipi-
tadas ou em função do que os outros esperam de você.

GÊMEOS - Você pode resolver coisas importan-
tes ao longo da semana , geminiano. São dias in-
tensos, com as emoções à flor da pele, mas com 
chances de aumentar a consciência sobre o que de 
fato é melhor pra você. Aproveite esses dias para 
mostrar seu melhor. Fazer contatos, interagir, se 

relacionar com os outros, é um momento propicio para fazer isso.

CÂNCER - Suas emoções podem ficar 
mais intensas, canceriano. É importante 
que você olhe para dentro e que busque 
momentos de mais introspecção e recolhi-
mento. Assuntos voltados para sua vida in-

tima, autoconhecimento ou questões espirituais são os mais 
favorecidos. Evite as conversas difíceis e as decisões das 
quais você não tem certeza.

LEÃO - O momento é favorável para 
pensar nos seus projetos futuros, leonino. 
Um ótimo momento para estar com 
amigos, fazer reuniões, conversar, trocar 
e interagir. O céu do momento pode trazer 

novidades e oportunidades e vale a pena saber aproveitar. 
Um bom momento para sentar e fazer planos para o futuro, 
incluindo seus projetos mais queridos.

VIRGEM - É um céu de oportunidades, 
virginiano. Você pode entrar em contato 
com assuntos importantes e decisivos, e 
isso inclui tanto sua vida pessoal como a 
profissional. Questões profissionais pode 

ter algum tipo de mudança de rumo e é muito importante 
manter o foco, consciente do que quer e sem se desviar 
pela pressão do mundo lá fora.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Roberta Vidal

LIBRA - Olhe para o futuro, libriano, e tente 
se manter otimista, mesmo que os proble-
mas ainda existam. Você pode começar a 
planejar coisas como seus próximos cursos, 
viagens e projetos, pode aproveitar para es-

tudar ou ler algo novo ou se aprofundar em coisas que você 
já gosta e sabe que tem tudo a ver com você.

CAPRICÓRNIO - Olhe para dentro, 
capricorniano, e não tenha medo de 
desapegar e se libertar daquilo que 
já não te faz bem. O momento é de 
oportunidades, mas é importante 

que você saiba se blindar e estar em contato com 
suas próprias necessidades. O céu do momento 
pede um pouco mais de introspecção e reflexão e 
que você também mergulhe em suas jornadas de 
autoconhecimento.

AQUÁRIO - Planeje o futuro, aqua-
riano. Tanta coisa importante vem 
pela frente e vale a pena se prepa-
rar. Esteja consciente do que quer, 
do que tem, de quem são seus 

aliados, e comece a se movimentar em direção ao 
novo. A semana favorece relacionamentos afetivos 
e sociais, amizades, prazeres e namoro. Um ótimo 
momento para ser mais criativo.

PEIXES - Os assuntos de família 
ganham destaque, pisciano. Algu-
ma questão emocional também 
pode vir a tona e você precisa 
encarar e resolver. Se o passado 
insistir em se fazer presente é por-

que já é hora de dar um basta e virar certas páginas. 
Você precisa olhar para o futuro e construir coisas 
duradouras e que tenham mais a ver com você.

ESCORPIÃO - O momento pode ser de oportuni-
dade, escorpiano. E também favorece as mudan-
ças. Você pode resolver assuntos antigos e pode 
se deparar com novidades. O momento favorece, 
ainda, as mudanças nos hábitos, a revisão de 

valores e o lidar com situações financeiras. Olhar para dentro em 
busca de seus recursos emocionais também é uma opção.

SAGITÁRIO - Os relacionamentos são o grande 
tema do ano, sagitariano. Concentre-se em ter as 
conversas que forem necessárias, mantenha-se pre-
sente em suas relações e considere a necessidade 
de mudanças da sua parte para que seus relaciona-

mentos possam ser melhores. O céu do momento é uma oportunidade 
para resolver pendencias antes que venham as boas novas.

VARIEDADES

(semana entre (30/11 e 06/12)
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MTur participa do I Fórum Luso 
Brasileiro de Turismo e Negócios

 Fonte: Ministério do Turismo

O secretário Nacional de Atra-
ção de Investimentos, Parcerias e 
Concessões, Lucas Fiuza, participou 
do encerramento do 1º Fórum Lu-
so-Brasileiro de Turismo, na última 
quarta-feira (25.11). Durante o en-
contro, destacou as novas oportu-
nidades de investimentos no país 
e as ações realizadas desde o início 
da pandemia para proteger a vida e 
o emprego de trabalhadores e em-
preendedores do setor.

“Abrimos um crédito extraordi-
nário de R$ 5 bilhões para socorrer 
o setor do turismo para reduzir os 
impactos econômicos causados 
pela pandemia de Covid-19”, exem-
plificou Fiuza. Estes recursos com-
põem a linha de crédito do Fundo 
Geral do Turismo (Fungetur) e, atu-
almente, 23 instituições financeiras 
estão credenciadas para ofertá-los 
a empreendedores do setor. Novas 
habilitações são feitas a cada dia 
para garantir que os recursos che-
guem, de forma facilitada e mais 

rápida, a quem precisa.
Ainda durante o encontro foram 

discutidas propostas para apoiar 
empresas, associações e destinos 
turísticos na retomada das ativi-
dades. E, ainda, foram tratadas as 
ações do Ministério do Turismo 
para aumentar a competitividade 
dos destinos e agregar valor aos ser-
viços turísticos em todo o país.

Ao lado do secretário Lucas Fiu-
za, também participou do painel 
“Caminhos para o financiamento 
dos destinos e negócios do turismo” 
o presidente do Turismo Centro de 
Portugal, Pedro Machado. A mode-
ração ficou por conta do presidente 
da Federação dos CVBx do Estado 
do Rio de Janeiro, Marco Navega.

A realização do evento é uma 
parceria entre o Juiz de Fora Con-
vention & Visitors Bureau, as Fede-
rações dos Conventions & Visitors 
Bureaux dos Estados do Rio de Ja-
neiro e de Santa Catarina, a Univer-
sidade de Aveiro e a instância regio-
nal Turismo Centro de Portugal.

Realizado de forma online, en-

tre os dias 23 e 25 de novembro, 
o objetivo do encontro foi discutir 
formas de desenvolvimento de des-
tinos turísticos no Brasil e em Por-

tugal, reunindo empreendedores, 
lideranças e acadêmicos do setor de 
turismo de negócios para o compar-
tilhamento de boas práticas imple-

mentadas nos dois países. E, desta 
forma, orientar, buscar soluções 
conjuntas e um melhor entendi-
mento do cenário atual.

Os caminhos para o financiamento de negócios e destinos turísticos no Brasil e em Portugal foram debatidos durante o encontro

Caixa Econômica inicia operações com 
recursos do Fungetur

 Fonte: Ministério do Turismo

O acesso a linhas de financia-
mento via Fundo Geral do Turismo 
(Fungetur) ganhou um importante 
reforço. A Caixa Econômica Fede-
ral iniciará a operação dos recursos 
do fundo, principalmente, para mi-

cro e pequenas empresas de todo 
o país cadastradas no Cadastur. 
Com o novo parceiro, o Ministério 
do Turismo espera preservar mais 
empregos e empresas impactadas 
pela pandemia de Covid-19. Inicial-
mente, a Pasta já disponibilizou R$ 
200 milhões a instituição para que 

possa ofertar às empresas do setor. 
Ao todo, já foram concedidos, nes-
te ano, mais de R$ 2,5 bilhões em 
crédito emergencial para empre-
endedores da cadeia produtiva do 
turismo.  

A Caixa Econômica Federal está 
presente em todo o país, com 4.168 

unidades próprias espalhadas de 
norte a sul, sendo 3.372 agências e 
796 postos de atendimento. O mi-
nistro do Turismo, Marcelo Álvaro 
Antônio, destaca que a capilaridade 
da instituição facilitará o escoamen-
to de recursos. “O credenciamento 
da Caixa para distribuição do di-
nheiro do Fungetur é uma ação 
extremamente importante, já que 
o acesso ao crédito para quem está 
lá na ponta será facilitado”, avaliou. 

A medida foi possível a partir da 
ratificação de um termo assinado 
entre o Ministério do Turismo e a 
Caixa Econômica Federal publicado 
no Diário Oficial da União no último 
mês.

FUNGETUR é para pequenos e 
micros empresários

 O Fungetur é uma linha de fi-
nanciamento, com recursos do Mi-
nistério do Turismo, destinada, pre-
ferencialmente, aos segmentos de 
micro, pequenas e médias empre-
sas. Diante dos impactos causados 
pela pandemia de Covid-19, o go-
verno federal autorizou um crédito 
histórico de R$ 5 bilhões para auxi-
liar empreendimentos turísticos no 
cenário de crise, com taxas e prazos 

diferenciados. 
A estimativa é de que com os R$ 

2,5 bilhões em crédito já disponibi-
lizado para empreendedores do se-
tor de viagens e turismo, mais de 30 
mil empregos diretos tenham sido 
preservados. Estes recursos permi-
tiram o acesso ao crédito por 2.461 
empresas localizadas em 468 mu-
nicípios de 15 estados, alcançando 
2.519 operações de crédito (contra-
tos assinados). Deste universo, 96% 
dos recursos foram destinados a 
Microempreendedores Individuais 
(MEI) e micro, pequenas e médias 
empresas. 

Do total de contratos assinados 
neste ano, 80% foram para capi-
tal de giro – dinheiro necessário 
para bancar o funcionamento de 
uma empresa. O número é 5.497% 
maior em relação a 2018 (45) e 
1.045% superior na comparação 
com 2019 (220). 

Cabe destacar que outros R$ 
2,5 bilhões ainda estão disponíveis 
para apoiar o setor, principalmente 
na crucial alta temporada do ve-
rão. Além de permitir que o setor 
pudesse sobreviver aos efeitos da 
pandemia, o objetivo da iniciativa 
é, agora, que o setor possa iniciar a 
retomada das atividades.

Instituição financeira está presente em todo o país e o seu credenciamento junto ao Fungetur deve facilitar o acesso ao crédito por empreendedores do setor
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Já está na reta final da implan-
tação da primeira passarela, loca-
lizada no km 6, em Torres, previs-
to para fevereiro de 2021. Ainda, 
outras duas estruturas, uma no 
km 4 (também em Torres) e ou-
tra no km 44,5, em Terra de Areia 
serão entregues até fevereiro de 
2021, num investimento de cerca 
de R$ 6 milhões.

Ao todo, a CCR ViaSul prevê 
construir 32 novas passarelas 
durante a concessão, conforme 
sua assessoria de comunicação 

“Mais do que cumprir exigências 
contratuais, a implantação dessas 
passarelas visa garantir a preser-
vação da vida dos vários pedes-
tres que moram e trabalham nas 
cidades lindeiras às rodovias sob 
concessão da CCR ViaSul, que se 
arriscam diariamente na traves-
sia desses locais. Ao utilizarem a 
passarela, esse risco é reduzido 
à praticamente zero, proporcio-
nando mais segurança e tran-
quilidade em seu trajeto para o 
trabalho ou residência”, destaca 

a entidade.
“Todas essas novas estruturas 

contarão com tela de proteção no 
trecho de travessia sobre a pista 
para evitar que quaisquer resídu-
os sejam atirados na pista. As cal-
çadas e passeios que dão acesso 
à rampa seguirão todas as exigên-
cias que garantem acessibilidade 
às pessoas com deficiência. Siste-
mas de drenagem também serão 
instalados em todas as entradas 
e saídas das rampas”, continua a 
comunicação da CCR.

Passarelas na BR-101 em Torres na reta final de implantação

A rede municipal de ensino de 
Três Cachoeiras contará, no ano 
letivo de 2021, com a ferramenta 
Google Classroom para realização 
das aulas online. O município é o 
primeiro do Litoral Norte Gaúcho a 
implantar esse sistema. 

O Google Classroom, ou Sala 
de Aula, é uma plataforma para 
gestão de aprendizado e ensino. 
Conforme o próprio nome sugere, 
o objetivo do Classroom é oferecer 
a alunos e professores uma sala de 
aula virtual.

O Classroom é uma das ferra-

mentas do G Suite for Education, 
um conjunto de apps gratuitos 
do Google feito sob medida para 
as escolas e professores que ofe-
rece vantagens como segurança 
integrada com várias camadas e 
suporte 24 horas por dia, 7 dias 
por semana, sem custo extra. As 
ferramentas do G Suite são basea-
das em nuvem e podem ser usadas 
facilmente nas salas de aula, como 
Agenda, Gmail, Meet, Planilhas, 
Apresentações, Formulários, den-
tre outros).

A implantação deste sistema 

será coordenada pelo google Trai-
ner e professor universitário no 
Curso de Análise e Desenvolvimen-
to de Sistemas da ULBRA Torres, 
Ramon Lummertz. Para utilizar a 
ferramenta, a equipe da Secretaria 
Municipal de Educação realizará 
um treinamento em janeiro e os 
professores da rede municipal em 
fevereiro. A capacitação pretende 
oportunizar uma experiência no 
uso de tecnologias digitais google 
aplicadas à educação em conso-
nância com a nova Base Nacional 
Curricular Comum (BNCC). 

Três Cachoeiras implantará a ferramenta Google Classroom para aulas online em 2021  

Conforme a CCR Via Sul - concessionária responsável pela Br-101 Sul - estruturas em Torres e Terra de Areia serão entregues até fevereiro de 2021

Juntamente com o atual 
prefeito Jonas Souza, e re-
cebendo o apoio dos depu-
tados estaduais Vampiro e 
Volnei Webber, vereadores 
da bancada do MDB do Pas-
so de Torres conquistaram 
550 mil reais para a educa-
ção do  município. O desti-
no específico dos recursos 
ainda não foi informado.

"Os vereadores eleitos 
do MDB,  mesmo antes de 
assumir os seus mandatos, 
já demonstram o interesse 
em buscar recursos para 
a próxima administração. 
Os vereadores Alan Miguel 
Constante, Emerson Cardo-
so Kjillim, José Edson Filho 
e Renan Baltazar seguem 
comprometidos com as 
melhorias para a nossa ci-
dade", comemorou Jonas 
Souza.

Vereadores eleitos já vão buscando 
recursos para o Passo de Torres

A Avenida Assis Brasil - 
via principal de Arroio do 
Sal, que vai da Estrada do 
Mar até a orla -  está em 
fase final da sua revitaliza-
ção. Nesta etapa, a avenida 
está recebendo a sinalização 
viária e contará com uma ci-
clovia com mais segurança 
para os ciclistas. Recente-
mente, houve também o re-
capamento asfáltico da via.

Avenida Assis Brasil em fase final 
da sua revitalização

A CCR ViaSul informa aos 
motoristas que, a partir desta 
quinta (03), a 3ª faixa de tráfe-
go na altura do km 95, sentido 
capital, estará fechada. As duas 
outras pistas permanecem libe-
radas. A ação se deve em razão 
das obras realizadas na cons-
trução da nova ponte do Guaí-
ba, executadas pelo Consórcio 

responsável, e alinhadas entre 
CCR ViaSul, DNIT, ANTT e Polícia 
Rodoviária Federal.

Com essas obras, o acesso ao 
Vão Móvel e à Avenida João Mo-
reira Maciel passará a ser reali-
zado aproximadamente um qui-
lômetro antes do antigo acesso, 
de forma definitiva, a partir de 
domingo (6). De acordo com a 

CCR ViaSul, a 3ª faixa deverá ser 
liberada após o dia 10, quinta.

A concessionária orienta 
aos motoristas que redobrem 
a atenção na aproximação do 
local, respeitando a sinalização 
e os limites de velocidade. Ou-
tras informações pelo Disque 
CCR ViaSul através do 0800 000 
0290.

CCR ViaSul informa bloqueio da 3ª 
faixa no km 95 da Freeway

Pontos de ônibus, iluminação e mais passarelas

Da mesma forma, a concessio-
nária informa que serão implan-
tados pontos de parada de ônibus 
em todas as passarelas, desde que 
respeitem uma distância mínima 
de 3,5 quilômetros entre eles. A 

CCR ViaSul também é responsável 
pela instalação e manutenção de 
toda iluminação dessas estruturas, 
bem como das câmeras que irão 
monitorar integralmente os locais 
por meio do Centro de Controle 

Operacional (CCO) garantindo ain-
da mais segurança à população.

Até o 3º ano da Concessão, a 
CCR ViaSul deverá finalizar ainda 
outras três passarelas, todas na 
BR-101: uma em Torres (km 9,2), 

uma em Maquiné (km 62,1) e oura 
em Osório (km 77,7). Até o 5º ano, 
28 passarelas serão entregues, ga-
rantindo maior segurança e con-

forto aos usuários.

Fonte: Assessoria de 
imprensa CCR ViaSul
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Por Miriam Sperb

Era lua crescente em junho deste 
ano quando Simone Beatricci e An-
derson Girotto semearam trigo pela 
segunda vez na propriedade em Ca-
raá, no Litoral Norte do RS. A primeira 
experiência, em 2019, os encorajou 
a produzir mais do cereal, de forma 
agroecológica, numa região domina-
da pela banana e o arroz irrigado.

Beatricci conta que plantaram o 
trigo sobre a palhada do arroz, que, 
mesmo sendo de uma variedade que 
cresce fora da água, não desenvolveu 
por causa da estiagem. “Acabou que 
a seca pegou bem na época da flo-
rada e a gente conseguiu tirar só pra 
semente”, relata a agricultora.

Assim, o que era para ser a ter-
ceira colheita de arroz agroecológico 
de Beatricci e Girotto, serviu de base 
para o plantio de 25 quilos de semen-
tes de trigo, numa área de 2.500 m2 
protegida por árvores nativas.  A es-

tratégia para reduzir o tempo de ma-
nejo das ervas espontâneas foi fazer 
um plantio bem adensado, deixando 
pouco espaço para outras plantas. 
Depois de semeadas a lanço, as se-
mentes foram incorporadas ao solo 
pela enxada rotativa de um microtra-
tor (a chamada tobata). Na sequên-
cia, os cuidados foram: nos primeiros 
45 dias, aplicações de supermagro e 
esterco fervido a cada 15 dias. Depois 
aplicações destes mesmos fertilizan-
tes a cada 20 dias. “Esse foi o manejo, 
bem simples, porque não precisou fa-
zer a limpa”, descreve Girotto.

Quantidade colhida 
ainda é incerta

“A gente colheu de roçadeira, 
amontoou a palha e passou no de-
bulhador. O processo ainda tá bem 
novo pra nós, temos dificuldade de 
ter um parâmetro”, explica o agricul-
tor. Ele acredita que entre um terço e 

um quarto do trigo ficou na lavoura, 
por causa da colheita com a roçadei-
ra, que debulhou bastante e também 
por causa da regulagem do debulha-
dor, que em alguns momentos jogou 
bastante semente fora. “Acabou não 
vindo pra bolsa, mas no total colhe-
mos 200 quilos (de trigo seco)”.

Após o processo de moagem 
numa comunidade vizinha, a primei-
ra farinha de trigo agroecológica da 
região será testada em pães, bolos e 
comercializada pelo site da proprie-
dade (https://www.sitiocasadebarro.
com.br/) e pelo whatsapp. O produto 
tem a certificação da Rede Ecovida de 
Agroecologia, da qual Beatricci e Gi-
rotto fazem parte por meio do grupo 
Sal da Terra, um dos 43 grupos do Nú-
cleo Litoral Solidário, representante 
da rede no Litoral Norte/RS. O Centro 
Ecológico assessora o Núcleo Litoral 
Solidário.

A Rede Ecovida visa estimular 

acesso a alimentos saudáveis. Ela 
foi a primeira organização no Brasil 
e desenvolver uma metodologia de 
certificação participativa de produtos 
orgânicos reconhecida pelo Ministé-

rio da Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (Mapa). No entanto, sua 
meta não é a certificação, mas sim, 
estimular a produção e o acesso  a 
alimentos sem agrotóxicos.

REGIÃO

Trigo agroecológico sendo produzido no Litoral Norte

Dom Pedro de Alcântara lidera 
ranking de contas públicas mais 

organizadas entre municípios do Litoral 
Dom Pedro de Alcântara é o 1° co-

locado, entre os municípios do Lito-
ral do Rio Grande do Sul, no Ranking 
da Qualidade da Informação Contá-
bil e Fiscal, divulgado nesta quarta-
-feira (2) pela Secretaria do Tesouro 
Nacional. Além disso, conquistou o 
3° lugar, juntamente com mais nove 
cidades (246,5 pontos), entre os 
mais de 5 mil municípios brasileiros, 
classificando-se como a 3ª melhor 
contabilidade municipal do país. Fi-
cou ainda em 2ª colocação no Rio 
Grande do Sul, com 237,1 pontos, 
empatando com mais sete municí-
pios, dentre os 497 do Estado, além 

de ser o 1° da região do Litoral, com 
236,7 pontos. 

O ranking da qualidade da infor-
mação contábil e fiscal foi criado 
pela Secretaria do Tesouro Nacional 
para avaliar a consistência da infor-
mação que o governo federal recebe 
por meio do Sistema de Informações 
Contábeis e Fiscais do Setor Público 
Brasileiro – Siconfi – e, consequen-
temente, disponibiliza para acesso 
público. A intenção é fomentar a me-
lhoria da qualidade da informação 
contábil e fiscal que é utilizada tanto 
pelo Tesouro Nacional quanto pelos 
diversos usuários dessa informação.

O ranking é dividido em dimen-
sões de avaliação. Cada uma des-
sas dimensões reúne um conjunto 
de verificações que tem o mesmo 
objetivo ou que sejam relacionadas 
às mesmas informações. Atualmen-
te, existem quatro dimensões de 
avaliação: Dimensão I – Gestão da 
informação; Dimensão II – Informa-
ções Contábeis; Dimensão III – In-
formações Fiscais; Dimensão IV – In-
formações Contábeis x Informações 
Fiscais.

Para o ranking de 2020, foram 
analisados os dados de cada municí-
pio entregues em 2019.

De acordo com o prefeito mu-
nicipal, Dirceu Pinho Machado, e a 
secretária da Fazenda, Siloe Raupp 
Raulino, essa colocação é resultado 
do trabalho em equipe e do compro-
metimento e respeito com o dinhei-
ro do cidadão Dompedrense. “Isso é 
fazer gestão com responsabilidade. 
Esperamos que esse trabalho conti-
nue”, afirmou eles. 

Prefeitura de Arroio do 
Sal busca aumento no 

efetivo dos guarda vidas

Na manhã da última sexta-fei-
ra, 27 de novembro, o Prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão), juntamente com a procura-
dora do município doutora Michelle, 
entregaram um ofício ao Coman-

dante Geral dos Bombeiros Militares 
do Rio Grande do Sul, Coronel César 
Bonfanti. 

No ofício, foi feito o pedido para 
aumento no efetivo dos Guardas Vi-
das e das guaritas no município. 
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O Batalhão de Operações Es-
peciais (Bope) prendeu na ma-
drugada desta quinta-feira (3), 
mais um suspeito de envolvi-
mento do maior assalto a banco 
de Santa Catarina - crime que 
envolveu dezenas de criminosos 
e aterrorizou moradores de Cri-
ciúma entre a noite de segunda 
(30/11) e a madrugada de terça-
-feira (1°). 

O homem foi localizado em 
uma casa na cidade de Três Ca-
choeiras (RS) -  a cidade fica a 
cerca de 100 km de Criciúma. 
Segundo a polícia, o local de Três 
Cachoeiras teria sido usado como 
transição para a fuga dos assal-
tantes. Foram encontradas rou-
pas com sangue, acionador de 
explosivo e um furgão. O homem 
é o sétimo preso suspeito de par-
ticipar do crime até a manhã des-
ta quinta. Assim como o Bope, 
participam da operação policiais 

da Brigada Militar do Rio Grande 
do Sul.

Além do detido desta quinta,  
outros três suspeitos de partici-
pação do crime foram localizados 
e presos na quarta-feira (2) na 
divisa entre Torres e o Passo de 
Torres, conforme destacou a Po-
lícia Rodoviária Federal (PRF)  de 
Santa Catarina. Na abordagem, 
dinheiro teria sido apreendido. 
Os suspeitos foram inicialmente 
encaminhados até à Delegacia 
de Polícia Civil de Araranguá. "A 
PRF de SC e do Rio Grande do Sul 
(RS); a Polícia Civil, gaúcha e cata-
rinense; a PM de SC e a Brigada 
Militar do RS; o Instituto Geral de 
Perícias (IGP) e Grupo de Atuação 
Especial de Combate às Organi-
zações Criminosas (Gaeco), capi-
taneado pelo Ministério Público, 
estão trocando informações e 
trabalhando incansavelmente 
(desde o pós-assalto)", informou 

a comunicação da PRF
A polícia também já havia pren-

dido dois suspeitos em São Leo-
poldo, na Região Metropolitana 
de Porto Alegre na quarta-feira (2). 
Também na tarde de quarta, uma 
mulher de 31 anos foi presa em 
São Paulo suspeita de participa-
ção no mega-assalto. Ela foi loca-
lizada, após uma denúncia, no Jar-
dim Reimberg, Zona Sul da capital 
paulista. Com a mulher os policiais 
encontraram malotes de dinheiro 
do Banco do Brasil, que serão pe-
riciados. Já no final da manhã de 
quinta-feira (3), outros dois suspei-
tos de participação no crime foram 
presos em Gramado (RS).

Relembre o caso

Na segunda-feira (30) e ma-
drugada de terça (1°), cerca de 
30 pessoas - encapuzadas e for-
temente armadas -  cercaram o 

Centro de Criciúma, com tiros e 
explosivos, para assaltar a tesou-
raria regional do Banco do Brasil. 
Eles ainda fecharam os acessos 
ao local para impedir a ação dos 
policiais. O grupo ainda provocou 
incêndios e atirou várias vezes, 

causando um cenário de terror. 
Pessoas foram feitas reféns e 
cercadas por criminosos para in-
timidar a ação policial. Um PM e 
um vigilante ficaram feridos. Nin-
guém morreu, mas o PM preci-
sou passar por três cirurgias.

Presos na região de Torres quatro suspeitos de participação do 
mega-assalto em Criciúma

BM prende casal com arma e mais de 3 
quilos de maconha em Torres

Na madrugada de terça-feira 
(01/12), no bairro Stan, um ca-
sal foi preso pela Brigada Militar 
(BM) por tráfico de drogas e porte 
ilegal de arma de fogo em Torres.

"Após  denúncias de que um 
indivíduo estaria transportando 
drogas em uma motocicleta, uma 

equipe da Força Tática do 2º BPAT 
encontrou o veículo e abordou 
um casal. Com eles foram encon-
trados 3,407 quilos de maconha, 
27 buchas de cocaína, uma gar-
rucha calibre .32, três munições 
do mesmo  calibre e diversos ma-
teriais utilizados para preparo da 

droga", destacou a comunicação 
da BM.

Foi identificado um homem 
de 20 anos e a uma mulher de 27 
anos - ambos não possuiam an-
tecedentes criminais. A dupla foi 
presa em flagrante e encaminha-
da à Delegacia de Polícia.

Casal é preso por tráfico de 
drogas em Arroio do Sal

Na noite de quarta-feira 
(02/12), no centro de Arroio 
do Sal, um casal foi preso por 
tráfico de drogas. Após  denún-
cias de que um casal estaria 
transportando drogas em um 
automóvel, uma guarnição do 

2º BPAT encontrou o veículo 
e realizou a abordagem. Com 
eles foram apreendidos dois 
tabletes de maconha, uma pe-
dra de crack, farelos da mesma 
droga, duas buchas de cocaína, 
uma balança de precisão e R$ 

827,00.
A mulher (23 anos) possui 

antecedentes por tráfico, pos-
se e desacato, e o homem (23 
anos) não possui anteceden-
tes. A dupla  foi presa e enca-
minhada à Delegacia de Polícia.

Possível local usado como transição para fuga após assalto a banco em Criciúma foi encontrado nesta quinta (3) em Três 
Cachoeiras, e pessoa foi presa. Três outros suspeitos foram presos na divisa entre Torres e o Passo de Torres na quarta (2)

Homem acusado de estuprar a filha é preso pela BM em Arroio do Sal
Na  manhã desta sexta-feira 

(27/11), a Brigada Militar pren-
deu em Arroio do Sal um homem 
acusado por estupro de vulnerá-
vel - em Nova Hartz, no Vale do 
Rio dos Sinos. Ele foi abordado, 
no centro da cidade litorânea, 
por uma guarnição do 2º BPAT, 

após denúncia de atitude suspei-
ta do indivíduo. 

"Na consulta ao sistema, os 
policiais militares verificaram 
que o nome com o qual ele se 
identificou era falso e que o ho-
mem era acusado de ter estu-
prado a filha em Nova Hartz, em 

ocorrência registrada no dia an-
terior. Ele acabou admitindo para 
a guarnição que havia fugido de 
Nova Hartz com o carro de um 
amigo e que há pelo menos cin-
co anos abusava sexualmente da 
filha, atualmente com 14 anos de 
idade", destacou a comunicação 

da Brigada Militar. 
O homem havia abandonado 

o veículo em um posto de com-
bustíveis na Estrada do Mar. Ele 
tem 38 anos, foi encaminhado 
ao posto de saúde, porque esta-
va com um dos pulsos cortados, 
após tentativa de suicídio. Afial, 

foi conduzido à Delegacia de Po-
lícia.

Comunicação 
Social do 2º BPAT
TEXTO: Sd Dimas - 
EDIÇÃO: jornalista Jussara 
Pelissoli/CRPO Litoral
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Sala do Empreendedor de Torres 
recebe o Troféu Ouro da FNQ

Município foi o único no Litoral Norte a ganhar o prêmio, 
juntando-se com Porto Alegre na região Metropolitana

Por Prefeitura de Torres

A Sala do Empreendedor de 
Torres foi agraciada com o Tro-
féu Ouro do Sebrae/RS em par-
ceria com a Fundação Nacional 
de Qualidade. O clima foi de 
grande entusiasmo na Secre-
taria Municipal de Trabalho, In-
dústria e Comércio ao recebe-
ram na tarde desta quinta-feira, 
3 de dezembro, a boa notícia 
transmitida por representantes 
do Sebrae. Para se ter ideia da 
excelência do Troféu Ouro, ape-
nas a Prefeitura de Torres foi 
agraciada com o prêmio, e da 
Região Metropolitana somente 
Porto Alegre.

O Troféu foi entregue ao 
secretário Alexandre Porcatt e 
ao prefeito em exercício, Fábio 
Amoretti, por Paulo Bruscato, 
gerente do Sebrae, Tangriane 
Forest Santos, da Regional Me-
tropolitana e de Álvaro Fossati, 
analista do Sebrae. Na oportuni-
dade, quando estavam presen-
tes os colaboradores da Secreta-
ria, foi destacado que o ano em 
avaliação, foi o de 2020. Porcatt 
salientou que as circunstâncias 
atípicas deste ano de epidemia 
obrigou a Sala do Empreende-
dor e a Secretaria buscarem no-
vos canais de comunicação para 
não deixar de prestar serviço 
aos empreendedores.

Espaços criados para sim-
plificar e desburocratizar as 
rotinas empresariais, as Salas 
do Empreendedor podem tam-
bém ter seus serviços reconhe-

cidos e certificados. Para tanto, 
o Sebrae RS em parceria com 
a Fundação Nacional da Qua-
lidade (FNQ) realizou um novo 
processo de avaliação e certi-
ficação das Salas que puderam 
receber os selos Ouro, Prata ou 
Bronze. O processo online foi 
lançado em 31 de agosto. Atu-
almente, estão em funciona-
mento 112 Salas no Rio Grande 
do Sul.

São avaliados 24 critérios 
no total, respondidos pelos 
responsáveis das Salas pelo 
link disponibilizado pela FNQ. 
Para conquistar o selo Bron-
ze, as Salas do Empreendedor 
precisam ofertar pelo menos 
nove serviços básicos de uma 
lista de 12 opções. Para con-
quistar o selo Prata, além dos 
pré-requisitos do selo Bronze, 
são exigidos mais seis serviços 
intermediários de uma lista de 
oito opções. Já para ser Ouro, 

além dos pré-requisitos para os 
níveis básico e intermediário, é 
exigido das Salas do Empreen-
dedor o oferecimento de, pelo 
menos, mais três serviços avan-
çados de uma lista de quatro 
opções.

Com o recebimento do Tro-
féu, é possibilitada à Prefeitura 
um acesso maior aos progra-
mas de políticas públicas do 
Sebrae. A premiação vai ainda 
proporcionar um estímulo ao 
amadurecimento na prestação 
de serviço, na qualidade e prin-
cipalmente na agilidade. Além 
de agradecer aos servidores 
da Secretaria, Porcatt também 
reconheceu a contribuição do 
Setor de Comunicação para 
melhor encaminhamento das 
ações realizadas. A Sala do Em-
preendedor funciona no térreo 
do Centro Administrativo da 
Prefeitura, com atendimento 
ao público das 13h às 15h.

Hotel Sesc Torres oferece vagas de 
hospedagem com pensão completa 

para a Temporada de Verão
Quem está pensando em curtir 

o litoral gaúcho nas férias tem mais 
uma opção para aproveitar a folga 
com todo o conforto, completa infra-
estrutura de lazer e total segurança.

O Hotel Sesc Torres oferece ao 
público em geral vagas de hos-
pedagem para a Temporada de 
Verão, que vai de 4 de dezembro 
de 2020 a 2 de abril de 2021, com 
valores e condições de pagamento 
facilitadas para pessoas que pos-
suem o Cartão Sesc/Senac. Mais 
informações podem ser obtidas 
pelo site www.sesc-rs.com.br/ho-
tel-sesc-torres e pelo telefone (51) 
3626-9400.

Localizado na Rua Plínio Kroef, 
465, no bairro Predial, o Hotel Sesc 
Torres oferece hospedagem com 
pensão completa (café da manhã, 
almoço e jantar), com opções de 
pacotes com 2 diárias (sexta a do-
mingo), 5 diárias (domingo a sexta) 
e 7 diárias (quarta a quarta).

A estrutura do estabelecimento 

conta com academia, restaurante, 
duas saunas (seca e úmida), qua-
dras poliesportivas, duas piscinas 
externas (adulto e infantil), piscina 
térmica, sala de leitura, sala de jo-
gos e espaço pet friendly. A Hotel 
atende a todas as medidas de se-
gurança contra a Covid-19 como 
redução na capacidade de atendi-
mento, disponibilização de álcool 
gel, além de limpeza constante nas 
áreas comuns.

O Sistema Fecomércio-RS/
Sesc/Senac segue atendendo as 
recomendações de evitar aglome-
rações e com cuidado redobrado 
com a saúde das equipes e clien-
tes. Por isso, a recomendação é 
que o público siga cumprindo as 
orientações dos órgãos de saúde. 
A programação on-line e gratuita 
segue sendo atualizada nas redes 
sociais e no site www.pertodevc.
com.br .



A FOLHA 25Sexta-Feira, 4 de DEZemBRO de 2020GERAL

Também com
atendimento online

BM e PRF prendem quadrilha 
que assaltou ônibus de excursão no 

Litoral Norte do RS

A Brigada Militar e a Polícia 
Rodoviária Federal prenderam 
na manhã desta quarta-feira 
(2) uma quadrilha que assaltou 
um ônibus de excursão no Lito-
ral Norte. O roubo ocorreu na 
BR 101, antes do túnel do Mor-
to Alto, em Maquiné. O coletivo 
saiu de Santa Cruz do Sul e se de-
salocava para São Paulo. Os qua-
tro ladrões saquearam as vítimas 
e fugiram. Alertados, os efetivos 
da BM e da PRF realizaram bus-

cas. 
Um dos veículos da quadrilha, 

um Citroën Picasso, foi localizado 
abandonado na rodovia, na mes-
ma região. Cápsulas de calibre 9 
milímetros foram recolhidas den-
tro do carro que tinha placas clo-
nadas e estava roubado.

Depois, a BM e a PRF foram até 
a rua B, no bairro Asa Branca, em 
Imbé, graças ao rastreamento do 
sinal do telefone celular de uma 
das vítimas. Um criminoso foi de-

tido na frente de uma pousada. 
No interior do prédio, outros três 
assaltantes foram detidos. Todos 
possuem antecedentes inclusive 
por homicídio, roubo e tráfico de 
drogas. Um deles encontrava-se 
foragido após romper a tornoze-
leira eletrônica no dian8 de se-
tembro deste ano. Houve a apre-
ensão de um revólver calibre 38 
e recuperação de bolsas e malas, 
além de cerca de R$ 19,6 mil em 
dinheiro, das vítimas.

A vida me jogou numa estrada estra-
nha.
-Um estranho numa estrada estranha.
A estrada me ensinou muito tudo.
O estranho me ensinou muito nada.

Errei. Deveria ter lembrado do mar.
Dos banquinhos em frente ao mar.
Sentados lado a lado por cinco horas.
Ficaríamos por lá. Olhando o mar.

Em silêncio, sem conversar.
Quietos, - seria o maior diálogo.
Tu querias me contar. Eu queria te di-
zer.
De mãos dadas, mudos, nós e o mar.

As palavras já estragaram tudo.
O coração fala mais alto.
Mas e Porém e Todavia e Contudo,
Nossa forte atração é um fato.

O mar nem cobra juros, baby.
O mar distribui dividendos.
E, eu queria falar bem bonito.
No momento não consigo.

Minhas fichas demoraram a cair.
Sempre demoram.
Sou aéreo.
E se eu falasse por escrito?

Escritas já estão as estrelas.
Não tem jeito.
Meu coração não entende palavras.
Somente o nó no peito.

Quanto corri para nada.
Quantas vezes cheguei mais cedo.
Corri todas as maratonas.
Só para saber que agora é tarde.

O caos se instalou no meu porto.
O amor não sabe se fica ou se vai...
Procurei por todas as árvores
Aquela fruta escondida.
A fruta que nunca cai.

Mar, estranha estrada
Por Renato Duarte (in memoriam)

Diploma de ensino superior aumenta 
renda em 182%, mostra pesquisa

FONTE: Agência Brasil

Pesquisa Sindicato de Mante-
nedoras dos Estabelecimentos de 
Ensino Superior (Semesp), mostra 
que, após a conclusão do ensino 
superior, os alunos egressos têm 
um aumento de renda mensal 
da ordem de 182%, levando em 
conta aqueles que já trabalhavam 
durante a graduação. O levan-
tamento, divulgado hoje (3), foi 
feito pelo Instituto Semesp e pela 
Symplicity.

A pesquisa contou com a par-
ticipação gratuita e facultativa de 
9.228 egressos e alunos da educa-
ção superior, entre os dias 13 de 

outubro a 16 novembro de 2020, 
por meio virtual. 

Segundo o levantamento, ape-
nas 2,5% dos entrevistados rece-
biam mensalmente um valor aci-
ma de R$ 5 mil antes de concluir 
o ensino superior. Já após o tér-
mino, esse percentual salta para 
31,5%. Entre os que responderam 
a pesquisa, 38,9% recebia até mil 
reais antes de se formar. Já 27,1% 
dos egressos de curso superior 
disseram que passaram a receber 
de cinco mil a dez mil reais após a 
conclusão do curso.

A pesquisa mostra também que 
há uma diferença significativa en-
tre a renda mensal dos homens e 

das mulheres egressos do ensino 
superior: 17,4% dos homens, nes-
sa condição, recebem mais de R$ 
10 mil, enquanto apenas 6,1% das 
mulheres apresentam rendimen-
to nessa faixa.

Na atividade principal, 58% 
dos egressos afirmaram trabalhar 
com carteira assinada, vínculo 
mais citado pelos participantes. 
Em segundo lugar (16,2%), apare-
cem os funcionários públicos. Os 
demais 25,8% citaram trabalhar 
com vínculos empregatícios como 
autônomos, com contrato tempo-
rário, sem carteira assinada, fre-
elancer, serem empresários, ou 
outros.

Financiamento estudantil
De acordo com o levantamento, 

seis a cada 10 egressos entrevista-
dos pagavam mensalidade duran-
te a graduação, a maioria com o 
auxílio de bolsa ou financiamento 
estudantil. O restante (40%) estu-

dou em uma instituição pública. 
Para 59% dos egressos dos cursos 
privados não seria possível con-
cluir o curso de ensino superior 
se não tivessem bolsa ou financia-
mento para auxiliar no custeio das 

mensalidades. Na rede pública, 
esse percentual foi menor (46,1%), 
apesar de muitos estudantes ci-
tarem a necessidade de auxílios 
como moradia, alimentação, e 
transporte.



26 A FOLHASexta-Feira, 4 de DEzembrO de 2020

A atleta Maria Eduarda 
Meirelles Muller, tem 17 
anos de idade e participa 
do projeto “Somos Todos 
Hand Torres” (da ATHB - As-
sociação Torrense de Han-
debol) há seis anos. Natural 
de Porto Alegre, a jogado-
ra é moradora de Torres 
há oito anos. “Conheci o 
projeto através de amigas 
e vivi momentos incríveis 
com minhas colegas, ami-
gas e os treinadores. Todas 
as viagens e os campeona-

tos com certeza fazem par-
te dos melhores dias neste 
projeto”, conta.   

Em 2017, Maria Eduarda 
participou do Campeonato 
Brasileiro, com o time da 
ATHB (Associação Torren-
se de Handebol). A atleta 
relata que foi uma grande 
experiência.  “Ficamos em 
6º lugar, mas com certeza 
a experiência foi bem es-
pecial, valeu muito a pena”, 
disse.

O treinador, Luan Car-

doso, relata como foi par-
ticipar do Campeonato 
Brasileiro. “O Brasileiro de 
2017 foi o primeiro que dis-
putamos na categoria sub-
14. Por muito pouco não 
voltamos com a medalha 
em nossa primeira partici-
pação” esclarece.        

O treinador ainda fala 
sobre a premiação da atle-
ta Maria Eduarda, chama-
da carinhosamente por 
Dudinha. “A escolha da Du-
dinha como melhor ponta 

do Brasil (na sua categoria) 
afirmou esse pensamento 
e abriu portas para futuras 
conquistas”, finaliza.               

Quer conhecer mais 
o projeto “Somos Todos 
Hand Torres”?  Acesse as 
redes sociais: Instagram.
com/somostodoshandtor-
res2020 - Facebook.com/
somostodoshandtorres

*Com informações de 
Camila Brozovski

GERAL 

Relembre a história da atleta de Torres que foi 
destaque no Brasileiro de Handebol em 2017

Torres tem representantes em e-book com receitas e 
memórias de integrantes da Maturidade Ativa

Na foto (pré-pandemia): Os treinadores Die-
go e Luan e a atleta Maria Eduarda

Com SESC RS

Dois e-books foram lançados re-
centemente pelo Sesc/RS com receitas 
desenvolvidas para levar mais sabor e 
criatividade a quem quiser diversificar o 
cardápio. As sugestões dos livros Artis-
tando Sabores e Receitas com Memória 
foram elaboradas por participantes do 
Programa Maturidade Ativa, que reúne 
pessoas com mais de 50 anos e estimu-
la a busca por mais saúde e bem-estar 
na terceira idade. 

O Receitas com Memória foi pro-
duzido por grupos de Santa Maria, 
Santiago e São Sepé. Já o Artistando 

Sabores reúne contribuições de todo o 
Rio Grande do Sul. Os livros não trazem 
apenas ingredientes e modos de prepa-
ro, mas histórias de como cada receita 
faz parte da memória afetiva das pes-
soas que as sugeriram. É uma verdadei-
ra mistura do livro de receitas da vovó 
com o álbum de recordações da família. 

Vilson Schneider e Ilva Hennig, de 
Torres, compartilham receitas que de-
senvolveram usando a criatividade e 
fazem muito sucesso. Vilson comparti-
lha os segredos do churrasco frito, um 
prato que vem aperfeiçoando desde 
1997. Já Ilva relembra uma receita que 
criou em um momento de dificuldades, 

para complementar a renda, e que re-
descobriu durante a pandemia como 
uma forma de ocupar o tempo: o pão 
recheado com frango. Os dois livros po-
dem ser acessados gratuitamente pelo 
site www.sesc-rs.com.br/acaosocial/
maturidadeativa.

Parabéns Telmo Luciano!

"É seu aniversário 
neste dia quatro 
de dezembro e nós 
queremos te dese-
jar muita paz, saú-
de, amor e sucesso. 
Você merece isso e 
muito mais". 

Feliz Aniversário!!!
 

Da tua família
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Pois bem, uma má avaliação da situação também 
leva a uma boa solução para o problema errado.  
A empresa contratada para fazer o Plano Munici-
pal de Turismo encontrou, em sua análise, alguns 
pontos discrepantes da realidade torrense. Ou me-
lhor, ela recebeu informações não muito condizen-
tes com a realidade local. Exemplificando: na sua 
análise, a empresa chegou à conclusão que a rede 
hoteleira de Torres é a mais qualificada e diversifi-
cada do litoral do RS. Com base em que se che-
gou a esta conclusão? Na opinião dos hoteleiros? 
Na opinião dos hóspedes? Ou em ambos? Ou em 
outra? Não vi em lugar nenhum do plano esta pes-
quisa (ou a citação dela). 
Enfim, não acho que uma afirmação do tipo “a 
mais qualificada” seja realmente algo que se pos-
sa dizer em um trabalho deste nível. Temos que 
ter uma quantificação, ou seja, o quanto ela é qua-
lificada para identificarmos a necessidade ou não 
de qualificação ou, até, uma reciclagem. Assim 
como afirmações do tipo “mais diversificada”, se-
guem o mesmo raciocínio. Se quisermos melhorar 
alguma coisa temos que conhecê-la melhor, e não 
é dessa forma superficial que faremos isso.  
Não vou elencar todos os pontos fortes (ou o que 
Torres tem de bom, de acordo com a empresa) 
mas vou destacar um que achei muito interessante 
e até gostaria de saber mais sobre ele. O item h, 
simplesmente escrito assim: Produção científica. 
Não entendi. Existe produção científica em Torres 

relevante? Na área pesquisada? Ou em outras 
áreas? 
Bem, não vou adiante nesta parte. Vi outras afir-
mações que não condizem com a realidade, mas 
não sei como foram obtidas e não vou contestá-
las. 
Como era uma análise SWOT (Forças, Fraquezas, 
Oportunidades e Ameaças, traduzindo do inglês), 
foram também analisadas as Fraquezas (Pontos 
fortes ou o que não funciona bem), dos quais des-
taco positivamente alguns dos itens: 
O primeiro grupo está relacionado a mobilidade 
urbana, e englobou diversos itens “Muitos carros, 
poucos estacionamentos, falta de orientação ao 
visitante /Única via de entrada na cidade; Ruas 
esburacadas; Alagamentos em alguns pontos da 
cidade. Todos, me parece, não são novidades pa-
ra quem vive aqui na cidade. 
O segundo grupo, está relacionado ao turismo pro-
priamente dito: Falta de dados sistematizados so-
bre o turismo local; Pouca divulgação / divulgação 
ineficaz do município; Recursos para setor de tu-
rismo (poucos e mal distribuídos); Venda individu-
alizada (empreendimentos) / falta de produto e 
agente vendedor /falta de roteiros estruturados 
para ampliar permanência do turista; Falta de defi-
nição de identidade; Aspectos políticos sobrepon-
do aspectos técnicos; Falta de política pública de 
desenvolvimento e promoção do turismo; Baixa 
integração da cadeia produtiva do turismo e desta 

com a cadeia produtiva associada ao turismo; Ca-
pacitação / qualificação de pessoal em várias ativi-
dades e setores. Aqui encontramos um contras-
senso ou uma distorção entre Ponto forte e ponto 
fraco, como por exemplo a falta de capacitação ou 
qualificação em conflito com a qualificação já atri-
buída como um ponto forte. 
O terceiro grupo, está relacionado a preparação 
para o turismo: Poluição visual (fachadas, placas, 
outdoors); Falta de fiscalização de excursões 
(presença de guia não exigida); Sinalização turísti-
ca deficitária; Turismo não planejado / turismo de 
massa; Desconhecimento da população sobre for-
mação histórica e cultural; Falta de programação 
vinculada aos atrativos turísticos. 
Desta análise do que “Torres tem de bom” e “do 
que não funciona muito bem em Torres” chega-se 
a conclusão de que a primeira foi superestimada e 
a segunda estava bem próxima da realidade. 
 Ao meu ver nenhuma novidade, nem para mim, 
nem para a maioria dos torrenses envolvidos diari-
amente com turismo e com as atividades correla-
tas. O grande mérito deste trabalho é realmente o 
de mostrar a realidade que a maioria das pessoas 
veem e registrá-la de uma forma que ela possa ser 
enfrentada e transformada. 
Na próxima semana, vou me focar nas estratégias 
recomendadas e nos planos de ação propostos. 
(continua na próxima semana) 
Fonte: camaratorres.rs.gov.br 

PLANO MUNICIPAL DE TURISMO 

J á dizia o sábio coelho do 
livro “Alice no país das 
maravilhas”, quando ela 

lhe perguntou qual seria o melhor ca-
minho a seguir: Se tu não sabes para 
onde quer ir, qualquer caminho serve! 
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